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Cardosinho era autodidata, culto e seu texto era 
crítico mas temperado de sarcasmo

EDIÇÃO DE HOJE

Primeiro Caderno
Opinião A2 

Esportes A3

Geral A4, A10

Educação A5

Local A6, A7

Política A8

Administração A9

Classi昀椀cados A11
Cidade A12

Caderno Social
B1 a B4

16 PÁGINAS

Infraestrutura

 PÁGINA A10

Comércio
Dia dos Namorados devem crescer 

até 7,5% em Jales, estima ACIJ

 PÁGINA A12

Dinheiro em Caixa
Leilão de máquina e veículos da 

Prefeitura arrecada R$ 1,5 milhão

 PÁGINA A10

Luto
Família de Cardosinho agradece 
ouvintes, leitores e Santa Casa

 PÁGINA A9

 PÁGINA B3

Equipe do Anglo de Jales estiveram mais uma 
vez na Convenção Geral Sistema Anglo de Ensino

Máxima: 30ºC

Mínima:  17ºC

CLIMA
PREVISÃO DO TEMPO (JALES)

Sol com algumas nuvens.

Não chove.

Máxima: 18ºC

Mínima: 30ºC

Hoje

Amanhã

Diretor: Franley G. Machado Júnior R$ 3,00

Redação: Rua Sílvio Alves Balbino, nº 431 - Distrito Industrial II - Jales - SP - E.mail: atribunajales@gmail.com  | (17) 3632-4911 | (17) 99155-8787
atribunanaweb.com.brFundação 1988

    JALES, DOMINGO, 04 DE JUNHO DE 2023ANO 35 N° 1768

Sol com algumas nuvens.

Não chove.
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Com �nanciamento, Prefeitura vai investir mais de R$ 30 milhões
A Câmara Municipal apro-

vou por unanimidade, na última 
segunda-feira, 29 de maio, o Pro-
jeto de Lei 61/2023 que autoriza 
o Poder Executivo a contratar um 
�nanciamento com a Caixa Eco-
nômica Federal no valor de até R$ 
15 milhões. O valor vai se somar 
aos R$ 16 milhões anunciados 
anteriormente pelo prefeito Luís 
Henrique, consolidando o que ele 
tem chamado de “o maior progra-
ma de recuperação asfáltica da 

história do município”.  
A operação de crédito deverá 

ser contratada através da linha de 
financiamento Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sa-
neamento), destinado ao apoio 
�nanceiro de despesa de capital. 

Segundo o projeto, os recur-
sos serão utilizados em obras 
de infraestrutura urbana, como 
drenagem de águas pluviais, 
terraplenagem, pavimentação e 
recuperação asfáltica. 

Diversas atividades marcarão a 
Semana do Meio Ambiente de Jales

Na terça-feira, dia 06, haverá um pedágio na Avenida João 
Amadeu, próximo ao semáforo da Catedral, onde serão 
distribuídas mudas de plantas frutíferas e medicinais

Finalmente, depois de cerca de 30 anos, a Avenida Magnolia, no Parque das Flores, vai receber a merecida infraestrutura de 
redes de água pluviais, guias, sarjetas e pavimentação

Elektro pede auxílio de provedores para regularizar cabos em postes 
Uma reunião no Centro 

Cultural “Dr. Edílio Ridolfo” 
na manhã da quinta-feira, 1º 
de junho, entre a Elektro e 
as empresas provedoras de 
internet que atuam em Jales, 
iniciou o trabalho de limpeza 
dos postes de energia elétrica 

da cidade. A companhia pre-
fere falar em “regularizar” a 
situação, uma vez que a meta 
é retirar os cabos em desuso, 
os instalados por empresas 
irregulares ou sem autoriza-
ção, e reajustar os cabos fora 
da altura padrão. 

Além dos representantes 
da Elektro, a reunião também 
contou com a participação de 
representantes da VIVO, das 
provedoras de internet, dos 
vereadores Bismark Kuwaki-
no, Riva Rodrigues, Andrea 
Moreto e João Zanetoni, dos 

secretários de Obras, Manoel 
de Aro, e de Governo, Welling-
ton Lima Assunção, além do 
procurador geral, Benedito 
Dias da Silva Filho, e o presi-
dente do Conseg (Conselho 
de Segurança), Roberto Vieira 
Lima. 

Wellington Assunção, explicou que a Prefeitura está dando o apoio possível, mas que o dever de 昀椀scalizar é da concessionária

 PÁGINAS A6 E A7
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Dificilmente me oponho ao novo, às 
novas tecnologias, mas estou com um 
pé atrás com a tal inteligência artificial. 
Parece que a humanidade, ou quem man-
da nela, quer a inteligência média, nada 
acima, nada abaixo. 

A máquina faz um texto médio para 
quem tem preguiça de escrever, por 
exemplo. Estamos abrindo mão de nosso 
protagonismo, terceirizando para um 
computador a capacidade de pensar e 
mensurar. O gênio não tem espaço, o es-
tranhamento é rejeitado. A poesia anda 
esquecida.

No jogo entre Palmeiras e Atlético 
MG, por exemplo, 28 de maio de 2023, o 
atleta Rony marcou um gol do tipo que 
é o sonho de todo jogador de futebol: o 
chamado gol de bicicleta ou puxeta.  

O tal de VAR (Video Assistant Referee), 
gerigonça importada, que anda fazendo 

do árbitro um boneco, um homem ou 
mulher sem palavra anulou a sua preciosi-
dade. Nos impedimentos, anda medindo 
os milímetros. O árbitro Bráulio da Silva 
Machado deu o gol, mas o VAR anulou a 
preciosidade de Rony, jogador do Palmei-
ras, de infância muito pobre no interior do 
Pará que enfrentava rojões no Remo. O 
futebol é a saída, e foi para Rony.

O ser humano teria chegado ao ápice, 
se o Atlético Mineiro tivesse pedido pela 
validade do gol de Rony ao VAR, mas 
imagino que nem no céu isso aconteceria 
num jogo entre os santos. 

Rony marca os seus gols em campo 
como centroavante, chega em casa, de-
pois da viagem de volta, comenta-os com 
o filho: meu pai, meu herói. Naquele dia, 
depois de chegar de Belo Horizonte,  em 
casa, viu seu filho triste:

- Não deu, fiz todo o esforço do mun-

do, mas tiraram o brilho do pai. Na hora, 
não deu para medir o meu pé!

Naquele dia, não houve danças na 
família, nem carimbó, nem samba de 
comemoração, só tristeza. Depois da 
frustração de Rony, o time do Palmeiras 
foi outro, nem ganhou o jogo, empatou.  

Foram dormir tristes: mãe, pai e filho. 
Frustrados. Se houvesse VAR na época do 
Pelé, não haveria chegado nunca aos mil 
gols, muitos foram frutos de impedimen-
tos não vistos a olho nu. 

Rony (Ronielson da Silva) Barbosa já 
venceu na vida, é glorioso, sua história 
está sendo escrita com ternura. O futebol 
é um negócio, mas negócio bom mesmo 
é ser feliz.

 
*É professor, jornalista e escritor. 

Membro das academias de letras de Ara-
çatuba-SP, Andradina-SP, Itaperuna-RJ.

Diariamente nos deparamos com 
inúmeras atividades que compõe a nos-
sa rotina, somos envolvidos em vários 
compromissos. Muitas vezes deixamos 
de lado o que consideramos essencial, 
deixamos de praticar a nossa fé, não so-
mente nas celebrações e orações, mas 
deixamos de conhecer e estudar todas as 
suas dimensões. Esse também deve ser o 
nosso compromisso.  

“O que se pode conhecer de Deus é 
manifesto entre eles, pois Deus lhe reve-
lou. Sua realidade invisível - seu eterno 
poder e divindade - tornou-se inteligível, 
desde a criação do mundo através das 
criaturas” (Rm 1,19-20).

No final de semana em que a liturgia 
celebrou a solenidade de pentecostes, 
27 e 28 de maio, a Escola de Animadores 
de Comunidades da Diocese de Jales, fez 
o envio de seus novos membros da 36ª 
Turma, que formados, concluíram todo o 

processo de aprendizagem e convivência, 
os novos agentes de pastoral têm o com-
promisso de ser sal e luz, a partir de agora 
em suas realidades, em cada comunidade 
de nossa diocese.  

A Escola Diocesana de Animadores 
promove para os leigos e leigas, pro-
fundos momentos de estudos, dividido 
em cinco etapas, com os temas: Bíblia, 
História da Igreja, Liturgia, Sacramentos 
e Ação Pastoral. Além das oportunidades 
de formação, são vivenciados espaços de 
convivência fraterna, oração e a troca de 
conhecimentos.  

A formação e a busca por novos co-
nhecimentos devem ser constantes ao 
longo de nossas vidas. Assim, a Igreja 
ensina-nos e traz muitas coisas sobre 
sua história que percorre mais de dois 
mil anos de caminhada.  Como católicos, 
fiéis ao amor de Cristo, precisamos desses 
ensinamentos, estudando cada dia mais 

sobre as coisas do Senhor.  
Santo Agostinho diz que, “Só amamos 

aquilo que conhecemos” e para sermos 
bons seguidores, precisamos estar em 
sintonia com a Santa Igreja. A Escola de 
animadores é isto: conhecer o que ama-
mos, estar á serviço. Pois se alguém quiser 
ser o primeiro, que seja o último, que pos-
samos evangelizar, anunciar a Boa Nova. 

Que Cristo seja sempre nossa inspira-
ção, que Maria interceda pela nossa vida 
e possa ensinar-nos, sempre rumo ao seu 
Filho. Conhecer mais de sua história que 
transborda de amor em nossos corações 
e faz-nos criaturas novas para estarmos 
sempre em sintonia com seu Reino, bus-
cando as coisas do alto.

 
*É estudante de Ciências Contábeis, 

da Paróquia Santa Rita de Cássia de 
Fernandópolis
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BANDEIRA BRANCA
Quem acompanhou a Sessão Ordinária da última segunda gostou 

da mudança de clima. Era pura paz! Bruno de Paula não se descon-
trolou e não desa昀椀ou a imprensa. Bismark não gritou e não bateu na 
tribuna. Nem Carol sacudiu os braços com o dedo em riste. 

Todos os projetos foram aprovados por unanimidade e ao 昀椀nal 
da sessão, todos os vereadores foram fumar o cachimbo da paz, digo, 
comer espetinho no Comboio. 

Até Elder Mansueli, que andou difamando este “escriba” em 
grupos de WhatsApp nos convidou para a pândega. Profundamente 
compadecido, agradeci e dispensei. 

ACELERADOR
Durante a votação do projeto do plano de cargos e carreira dos 

procuradores, o líder do prefeito, vereador Rivelino Rodrigues, 
aproveitou para pedir aos procuradores presentes que acelerassem o 
processo de retomada do terreno cedido à Jauense e de rompimento 
do contrato de concessão do transporte coletivo na cidade. “Passou 
da hora”, alertou.

RAINHA DE COPAS
Na reunião que o prefeito realizou com os vereadores da base 

aliada para discutir o projeto que autorizou o 昀椀nanciamento de R$15 
milhões com a CEF, a grita foi grande. Alguns aliados aproveitaram 
para colocar na mesa o descontentamento com alguns secretários que 
não estariam, na opinião deles, atendendo os seus pleitos. 

Há tempos que vereadores e apoiadores pedem cabeças de parte 
do secretariado. Suspeitamos que a guilhotina vem sendo paciente-
mente a昀椀ada e pode ser usada em massa, muito em breve. 

CONSIRJ
O presidente Ricardo Gouveia pretende convidar vereadores dos 

outros 15 municípios 昀椀liados ao Consirj para lhes dar ciência das 
inúmeras reclamações sobre a UPA. De jalesenses e de moradores 
desses municípios. No entendimento dos vereadores de Jales, os 
outros municípios também deveriam assumir o peso dos problemas 
e ajudar na busca de soluções. “Só a gente que apanha? A UPA 昀椀ca 
lotada e eles nem 昀椀cam sabendo”, reclamou o vereador Deley, dia 
desses.

ILUSTRES
Falando em região, a sessão de segunda-feira teve as ilustres 

presenças do prefeito de Urânia, Márcio Arjol, que é procurador do 
município de Jales e acompanhava a votação do plano de cargos e 
carreira da procuradoria, e do vereador Eliwagner (Sizico) Passarini, 
de São Francisco. “Vim aprender um pouco com eles”, disse o vizi-
nho de parlamento. 

SÓ O “VENHA A NÓS”
Durante a reunião organizada pela Prefeitura, Elektro e VIVO 

para discutir medidas para remoção de cabos sem uso dos postes de 
energia da cidade, o vereador Rivelino Rodrigues mandou a real para 
a concessionária de energia e para a de telefonia 昀椀xa. Loteador, Riva 
questionou sobre o que a Elektro vai oferecer em contrapartida ao 
esforço de retirada dos cabos pelas provedoras de internet. 

O “VOSSO REINO”
Para ele, a empresa está interessada apenas em aumentar a co-

brança pelo espaço cedido às empresas e não realmente preocupada 
em limpar os postes. “Não é só chegar lá com o alicate e cortar os ca-
bos das empresas de Jales, que por sinal, pagam para ter os seus cabos 
a昀椀xados nos postes. A companhia também tem responsabilidade na 
segurança e no aspecto visual da cidade”. 

DEMAGOGIA
Aprovada pelos vereadores por unanimidade e sancionada pelo 

prefeito, a exigência de reservar para obesos 5% das poltronas de 
teatros, cinemas, instituições de ensino, de 昀椀nanceiras e outros esta-
belecimentos em Jales é o típico projeto impensado e concebido sem 
pesquisa nem planejamento. Fadado à reforma ou ao esquecimento 
de uma gaveta escura. Um empresário com quem conversamos 
lamentou muito esse método de criação de regras inspiradas apenas 
na cabeça do autor. Leia matéria nesta edição. 

EXAGERO
Cada poltrona custa cerca de R$1.600, sem contar o frete e a 

instalação. Para o cinema, que tem 134 lugares, por exemplo, isso 
representa R$10 mil, no mínimo. Para o Teatro Municipal, que tem 
mais de 580 lugares, seriam quase 30 poltronas a um custo total de 
mais de R$45 mil. E o pior: não há público para isso e certamente as 
poltronas 昀椀carão ociosas, mesmo custando tão caro. Como chegaram 
a este percentual? Quantos são os jalesenses com IMC maior que 
30 e qual a chance de todos eles precisarem usar o teatro, o cinema, 
bancos, faculdades e restaurantes ao mesmo tempo? 

RASGANDO SEDA
Analice Fernandes era só elogios para Andréa Moreto durante 

visita que a deputada fez a Jales na semana passada. Foi a pedido da 
vereadora que Analice liberou verbas para a compra de um veículo de 
mais de R$ 100 mil para o Lar dos Velhinhos São Vicente de Paula, 
de Jales. Além da Unidade de Saúde do Jardim São Gabriel e uma 
emenda de R$ 300 mil para a Coopersol. “É um prazer muito grande 
receber essa vereadora que é uma batalhadora”.

COSTURANDO
O prefeito Luís Henrique esteve novamente em São Paulo visi-

tando deputados. Debaixo do braço várias reivindicações e na pasta 
muita linha e agulha para costuras políticas com vistas a reforçar a 
sua base de partidos para a reeleição. 

Se depender de LH, periga não ter adversário nas urnas. Pelo 
menos não com potencial de disputa. Exímio articulador político, LH 
pretende trazer para o seu ninho o maior número de partidos possível 
e formar uma grande aliança. Pela terceira eleição municipal seguida.  

ROTEIRO
Logo na terça, visitou o deputado federal e presidente estadual 

do Progressistas, Maurício Neves, na sede do partido em São Paulo, 
onde apresentou algumas demandas do município. O PP é a legenda 
de Fausto Pinato, principal deputado federal da região e apoiador 
de LH desde sempre. Além da vice-prefeita Marynilda Cavenaghi 
Nacca e dos vereadores Ricardo Gouveia e Rivelino Rodrigues. 
Na quarta, visitou o presidente estadual do Republicanos, Roberto 
Carneiro, e o presidente nacional do PSD e secretário de Governo do 
Estado de São Paulo, Gilberto Kassab, no Palácio dos Bandeirantes. 

PÊSAMES
Os nossos mais sinceros pêsames à professora Tatinha, os 昀椀lhos, 

noras e netos, e aos incontáveis amigos/leitores/ouvintes do compa-
nheiro Cardosinho, que partiu na segunda-feira passada, deixando 
um vazio que jamais será preenchido.    

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

Aos contadores de histórias vivas!

Rony, gol de bicicleta

Conhecer aquilo que amamos

As histórias da nossa cidade aos pou-
cos estão sendo enterradas com a me-
mória daqueles que contribuiram para 
criá-las. E nós, que fazemos parte das 
próximas gerações, precisamos seguir 
com o legado de contar o conto em todos 
os cantos. 

Esse ano deixamos de abraçar duas 
personalidades que transmitiam em suas 
palavras histórias e emoções da vida coti-
diana de nossa cidade. Aqueles que fize-
ram parte do início da minha carreira: um 
contribuindo com a resiliência de ouvir 
“nãos” e outro com o incentivo de sempre 
continuar e reverberar minhas palavras 
para mudar o mundo. Ambos especiais e 
singulares!

Me emociona pensar numa possível 
cena de juntos sentados num banco da 
praça, darmos vida as notícias dos jornais, 
lendo e discutindo como poderiam ser 

na vida, ou até mesmo desenvolvendo a 
retórica e persuasão com aqueles que nos 
acompanhavam.

Com o encremento da tecnologia, 
Chat GPT e demais tecnologias da infor-
mação, aplicativos, as pessoas perde-
ram a credibilidade na fala, pois o robô 
consegue trazer inúmeras informações, 
notícias, acontecimentos em tempo real, 
e ainda sem precisar consultar em inúme-
ros veículos se o fato é verídico. 

E essas pessoas tinham a veracidade 
das informações como a tecnologia de 
hoje, elas eram movidas por buscar os 
fatos em lugares mais longíquos, fazer 
amizades com aqueles que as muniam 
de assuntos que envolviam a cidade, co-
nhecer a todos independente da classe 
social para poder destacar o enredo que 
precisava de acústica e iluminação para 
ser notado. Eles tornavam tudo e todos 

mais coloridos!
Eles eram ouvidos e lidos todas as 

semanas, interagiam com o público on-
line e offline, com gerações diferentes, 
espalhavam histórias por todas as ruas da 
cidade, e eram lembrados por todos aos 
finais de semana para tocar uma música 
da memória de alguém ou ler os assuntos 
mais comentados da cidade.

E agora? Nós vamos seguir rever-
berando as palavras daqueles que as 
fundaram na cidade, continuaremos a ler 
e a ouvir as histórias com muito mais ve-
racidade. Faremos política com os nossos 
cidadãos, buscaremos pelas oratórias nas 
praças aos domingos para nos inspirar e 
lembrar de suas figuras singulares, únicas!

Meus singelos agradecimentos ao 
Cardosinho e Deonel!

*É relações públicas

Barbara
GARCIA (*) Artigo
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Já está em andamento no 
setor de licitações e compras da 
Prefeitura de Jales a concorrên-
cia pública para contratação de 
uma empresa para construir uma 
pista de skate no Jardim Estados 
Unidos. Mais precisamente na 
Rua Montana, ao lado do Lions 
Clube, do campo de bocha e do 
ginásio do Jardim Paraíso. Os en-
velopes com as propostas serão 
abertos no próximo dia 20, e a 
empresa vencedora deve come-
çar o serviço até o mês seguinte, 
se não houver recursos. O prazo 
para a execução da obra é de 12 
meses após a expedição da Or-
dem de Serviços, pela Secretaria. 

O projeto indica que a pista 
será de grandes dimensões e 
custará, inicialmente, ao estado 
R$ 350 mil, divididos em R$ 300 
mil do Governo do Estado (Secre-
taria de Desenvolvimento Regio-
nal) e R$ 50 mil de contrapartida 
do município. 

Segundo o secretário de 
Obras, Manoel Andreo de Aro, 
serão 470 metros de área cons-

truída, e todo o parque vai incluir 
iluminação em LED feita com 24 
luminárias em seis postes com 
iluminação ornamental. 

A pista propriamente dita, 
terá 28 metros de extensão por 
8 de largura, com partes planas 
e inclinadas, rampas, guarda-
-corpo tubular de 1 metro de 
altura, tubos galvanizados e can-
toneiras em aço galvanizado.  

O local foi escolhido com 
base em uma pesquisa feita pelas 
secretarias de Obras e Esportes, 
que �cará responsável pela �sca-
lização e o recebimento da obra 
pronta. Foi a equipe do secretário 
Wilter Guerzoni quem consultou 
os esportistas para elaborar o 
projeto da pista de acordo com 
as características desejadas pelos 
futuros frequentadores. 
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Concurso para Diretor de Escola

Os concursos públicos foram criados, há milênios e aperfeiçoados, 
há séculos, com o propósito de escolher os melhores quadros para a 
administração pública e evitar a promiscuidade entre essa adminis-
tração e os interesses privados - individuais, de grupos, ou político-
-partidários. Só não querem concursos os governantes que não têm 

efetivo compromisso com a administração pública. O concurso, como 
forma de preenchimento de cargos e empregos públicos, está conso-
lidado na Constituição Federal de 1988, Artigo 37, Inciso II, e na Lei 
nº 16.279, de 08 de julho de 2016, que “Aprova o Plano Estadual 

de Educação de São Paulo e dá outras providências”, Meta 19, Estra-
tégia 19.3. No estado de São Paulo, há hoje cerca de 2.000 cargos 
vagos de Diretor Escolar. Por essas razões, e no interesse da escola 
pública, a Udemo requer e exige a realização, com urgência, de um 

novo concurso público para Diretor Escolar!

Udemo – Educação e Ação!

UDEMO – SINDICATO DE ESPECIALISTAS DE EDUCAÇÃO 
DO  MAGISTÉRIO OFICIAL DO ESTADO DE SÃO PAULO

Informe Publicitário

1ª Copa Jales de Capoeira reuniu atletas de Jales e região no último sábado
Foi realizada na tarde do 

sábado, 27 de maio, a 1ª Copa 
Jales de Capoeira, uma parceria 
do Grupo Moriá Brasil e Prefei-
tura de Jales, por meio da Se-
cretaria Municipal de Esportes 
e Juventude.

O Grupo Moriá Brasil conta 
com coordenação do mestre 
Metralha e recebeu diversos 
atletas de todas as idades para 
competir no Ginásio Poliespor-
tivo da Cooperativa Regional 
de Ensino.

O evento contou com par-
ticipação de arbitragem dos 
mestres Adeildo Santos Silva 
(Tobogã), de Sumaré; Adeval-
do de Almeida (Metralha), de 
Pontalinda; Carlos Roberto 
Cerqueira (Bizuca) e Claudecir 
Ramos (Claudião), ambos de 
Americana; José Célio Morei-

ra (Ceará), de Santa Bárbara 
d’Oeste; contramestre Gilmar 
(Ganso), de Americana e auxílio 
da aluna Maria Eduarda Neves 
(Tempestade), de Pontalinda.

O secretário municipal de 
Esportes e Juventude, Wilter 
Guerzoni e o diretor de divi-
são da Secretaria de Esportes 
e Juventude, João Roberto da 
Rocha, mais conhecido como 
‘’Porquinho’’, marcaram presen-
ça nas competições. O evento 
foi acompanhado pelos alunos 
de técnico em enfermagem 
do IEP – Instituto Educacio-
nal Profissionalizante, que se 
mantiveram de prontidão para 
possíveis atendimentos.

Na classi�cação de região, o 
município de Pontalinda �cou 
em primeiro lugar, seguido por 
Santa Albertina, Dirce Reis e 
Jales, respectivamente. Atletas de todas as idades participaram do evento

26 duplas participaram do Torneio Regional de Malha

O secretário municipal de Esportes, Wilter Guerzoni, e o diretor de divisão ‘’Porquinho’’, 
marcaram presença no evento

Foi promovido no domingo, 
dia 28, mais um Torneio Regio-
nal de Malha “Troféu Cidade 
de Jales”. A competição teve 
início na parte da manhã e se 
estendeu durante toda a tarde 
no Complexo Poliesportivo do 
Jardim Paraíso.

Ao total, participaram 26 
duplas, somando 52 partici-
pantes de Jales, Fernandópo-
lis, Votuporanga, Santa Fe do 
Sul, Aparecida D’Oeste, Urânia, 
Aparecida do Taboado (MS) e 

Cascavel (PR). Na ocasião esti-
veram presentes o secretário 
municipal de Esportes e Ju-
ventude, Wilter Guerzoni e o 
diretor de divisão da Secretaria 
de Esportes e Juventude, João 
Roberto da Rocha, mais conhe-
cido como ‘’Porquinho’’

‘’A Malha é um esporte tra-
dicional e muito praticado em 
Jales, e para nós, a inserção 
da modalidade na premiação 
Troféu Cidade de Jales, que é 
realizada anualmente em nosso 
município é fundamental. Nos-

so objetivo é fazer a inclusão 
de todos os esportes dentro 
da premiação, a�nal de contas, 
todas as práticas esportivas são 
importantes. Agradeço a todos 
os funcionários que compõem 
a pasta e que puderam fazer 
este evento se tornar realidade’’, 
a�rmou Wilter.

A dupla “Flor e Barriga”, de 
Jales, garantiu o primeiro lu-
gar, seguidos por Marcinho e 
Valdemar de Fernandópolis e 
Paulinho e Ramiro, de São José 
do Rio Preto.

Prefeitura vai investir R$ 350 mil em 
Pista de Skate no Jardim Estados Unidos 

A pista de skate do Jardim Estados Unidos será construída 
num terreno entre o Lions Clube e o Ginásio do Jardim Paraíso
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O  v i ce - p re s i d e n te  d o 
Co n s e l h o  M u n i c i p a l  d e 
Saúde,  José Cél io Mar tini , 
par t icipou nos dias 29,  30 
e 31 de maio, na cidade de 
Campinas, da 9ª Conferên-
cia Estadual de Saúde, que 
neste ano abordou o tema 
“Garantir Direitos e Defen-
der o SUS e a Democracia: 
Amanhã vai ser outro dia”.

A  conferência  recebeu 
cerca de mil  par ticipantes 
que avaliaram, discutiram e 
priorizaram quatro eixos te-
máticos. O primeiro eixo foi 
“O Brasil que temos. O Brasil 
que queremos”. O segundo 
eixo foi: “O papel do Contro-
le Social e dos movimentos 
sociais para salvar vidas”. O 
terceiro: “Garantir direitos 
e defender o SUS,  a  vida e 

a  democracia”,  e  o  quar to 
eixo: “Amanhã vai ser outro 
dia para todas as pessoas”.

De acordo com Martini, 
as propostas recebidas na 
co n fe rê n c i a  i r ã o  a u x i l i a r 
na construção das políticas 
p ú b l i c a s  e s t a d u a i s ,  b e m 
como, diretrizes e propos-
tas que serão encaminha-
das à  17ª  Conferência  Na-
cional  de Saúde,  que será 
re a l i z a d a  e m  B r a s í l i a ,  n o 
mês de julho.

Mar t ini ,  que já  foi  pre -
s i d e nte  d o  Co n s e l h o  M u -
nicipal de Saúde por cerca 
de três anos, é o atual vice-
-presidente do colegiado. 
Ele foi  eleito pelo voto di-
reto de delegados dos 102 
munic íp ios  que integram 
a  D R S  d e  S ã o  J o s é  d o  R i o 
Preto. 

O  Co n s e l h o  M u n i c i p a l 
d e  S a ú d e,  re p re s e n t a d o 
pelo  atual  pres idente,  dr. 
Obdi  Baroni  Júnior  e  pelo 
vice -presidente Mar tini ,  e 
a  Secretar ia  Munic ipal  de 
Saúde,  representada pela 
s e c re t á r i a  m u n i c i p a l  d e 
Saúde, Nilva Gomes Rodri-
g u e s ,  t a m b é m  p a r t i c i p a -
r a m  n o  m ê s  d e  m a rço,  d a 
Primeira Plenária Municipal 
Pre p a rató r i a ,  e ve nto  q u e 
a nte ce d e u  a  Co n fe rê n c i a 
Macrorregional de São José 
do Rio Preto.

Durante a  Conferência 
Estadual de Saúde, Martini 
fo i  u m  d o s  d e l e g a d o s  e s-
colhidos para participar da 
17ª  Conferência  Nacional 
de Saúde, que ocorrerá em 
Brasília entre os dias 02 e 05 
de julho de 2023.

Selma M. S. Fávaro

Da Redação
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Jales representada na 9ª Conferência Estadual de Saúde

José Célio Martini também representará Jales na 17ª Conferência Nacional de Saúde, que 
ocorrerá em Brasília entre os dias 02 e 05 de julho de 2023. Na foto ele aparece ao lado da 

amiga Socorro, que representou Mogi das Cruzes (DSR1)

Curso de ADS da Fatec desenvolve software para empresas do Reino Unido e EUA
O curso de Tecnologia em 

Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas (ADS) da Fatec Jales ini-
ciou uma parceria internacional. 
Os estudantes Gabriel Seleguin 
Rodrigues de Brito e Lucas da Sil-
va Rodrigues, sob orientação do 
professor Alexandre Aparecido 
Bernardes, estão desenvolvendo 

um software para as empresas 
LM Cleaning Service e MM Cle-
aning Service Ltd., situadas no 
Reino Unido e Estados Unidos. 

Essas duas prestadoras de 
serviços de faxina têm ampliado 
significativamente sua cartei-
ra de clientes, alcançando um 
novo patamar. Entre seus clien-
tes, estão, por exemplo, a Flude 

– Agência Imobiliária, a Solent 
Wholesale – fábrica e distribuido-
ra de vendas de carpetes e aces-
sórios para os países europeus 
e a Studio Milocos, que presta 
serviços para grandes artistas, 
como Adele e Ed Sheeran.  

Diante desse crescimen-
to, tais empresas tiveram que 
aprimorar os seus sistemas de 

informação, motivo pelo qual 
recorreram à Fatec Jales para 
desenvolver softwares de exímia 
qualidade, inovadores, funcio-
nais e adaptados a todas as suas 
necessidades.

Essa é a Fatec Jales, institui-
ção que está expandindo traba-
lhos de excelência, para além das 
fronteiras geográ�cas nacionais. 

Na parte superior, os alunos Gabriel Seleguin e Lucas 
Rodrigues e o diretor das empresas, Leandro Momesso; 
abaixo, o professor Alexandre Bernardes e Jorge Luís 

Gregório, coordenador do curso de ADS, durante reunião on-
line sobre o projeto

Jales receberá audiência pública do Orçamento de SP para 2024
A lista com as 21 cidades que 

receberão as audiências públi-
cas para debater o Orçamento 
estadual do próximo ano e ouvir 
sugestões dos cidadãos paulistas 
foi divulgada pelo presidente da 
Comissão de Finanças, Orçamen-
to e Planejamento da Assembleia 
Legislativa, o deputado Gilmaci 
Santos (Republicanos), em reu-
nião na terça-feira (30).

Pelo calendário apresentado, 
o primeiro encontro está agenda-
do para 3 de agosto, na cidade de 
Jales, com horário marcado para 
começar as 18h00 na Câmara 
Municipal, e o último para 21 de 
setembro na Capital. As cidades 
que completam o calendário são: 
Mirandópolis e Alvares Macha-
do (dia 04/08), Bebedouro (dia 
10/08), Batatais e Sertãozinho 
(dia 11/08), Catanduva (dia 12/08), 
Matão (dia 17/08), Lins e Santa 
Cruz do Rio Pardo (dia 1808), Ma-
rília (dia 19/08), Itaberá (dia 24/08), 
Botucatu e Valinhos (dia 25/08), 
Miracatu (dia 31/08), Guarujá e 
Ubatuba (dia 01/09), Piracicaba 
(dia 01/09), e Mauá e Itaquaque-
cetuba (dia 14/09).

De acordo com Gilmaci San-
tos, todas as cidades anunciadas 

já estão com as datas fechadas 
e acordadas com as respectivas 
câmaras municipais. “Nossa ideia 
foi indicar municípios que ainda 
não foram contemplados em 
anos anteriores, até para que os 
cidadãos dessas localidades pos-
sam conhecer o trabalho da nossa 
comissão e da Alesp”, pontuou.

PEDIDOS DE NOVAS 
INCLUSÕES

Parlamentares que compõem 
a CFOP solicitaram ao presidente 
a inclusão de novas cidades na 
lista. Enio Tatto (PT), por exemplo, 
indicou os municípios de São 
Sebastião e a região de Taboão 
da Serra para integrarem as audi-
ências deste ano. Essas inclusões 
serão debatidas nas próximas 
reuniões do colegiado.

Projetos recebem aval
A reunião realizada na tarde 

de terça-feira (30) contou tam-
bém com o aval da CFOP a 31 pro-
jetos de leis que agora seguem 
tramitação por outras comissões 
permanentes ou já passam a estar 
prontos para serem votados pelo 
Plenário.

Uma dessas propostas avali-
zadas é o PL 964/2019, de autoria 
do deputado Enio Tatto (PT), que 
pretende criar o Selo Amigo do 

Animal Abandonado. A ideia é 
que pessoas físicas ou jurídicas 
que contribuem para defesa e 
melhoria da qualidade de vida 
dos animais abandonados pos-
sam receber o selo e utilizá-lo em 
materiais de divulgação.

Também recebeu aval o PL 
457/2021, de autoria do deputa-
do Paulo Correa Jr (PSD), que tor-
na obrigatório, em âmbito esta-
dual, o atendimento preferencial 
às pessoas diagnosticadas com 
câncer em todas as unidades de 
Saúde, incluindo pronto-socorro, 
centro de especialidades e farmá-
cia popular. O projeto estabelece 
que essa legislação, se aprovada, 
será chamada de “Lei Jameson 
Duarte”, em homenagem ao pro-
ponente de projeto semelhante 

na cidade de Caraguatatuba.
De autoria de Luiz Fernando 

Ferreira (PT), o PL 86/2020 preten-
de alterar a Lei 15.292/2019, que 
de�ne as diretrizes para a Política 
Estadual de Busca de Pessoas De-
saparecidas. A proposta é de�nir, 
em lei, que nenhum cadáver seja 
enterrado como indigente ou 
encaminhado para estudos e pes-
quisas, sem que o Poder Público 
cumpra todos os procedimentos 
protocolares para encontrar os 
familiares. Outra alteração impor-
tante é definir que a família seja 
obrigada a registrar um boletim 
de encontro quando o ente de-
saparecido for encontrado, sob 
pena de incorrer em multa de 
20 Ufesps - R$ 685,20 na cotação 
atual.

A cidade de Jales inicia as audiências públicas do Orçamento 
do estado de São Paulo para 2024. A referida audiência será 
realizada nas dependências da Câmara, com horário previsto 

para iniciar as 18h00 do dia 3 de agosto
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Defesa Civil realiza treinamento de segurança na EMEI Prof. Antonio Di Bernardo Perez
A Coordenadoria Muni-

cipal de Defesa Civil promo-
veu um treinamento básico 
de segurança na Escola Mu-
nicipal de Educação Infantil 
Prof°.  Antonio Di Bernardo 
Perez ,  no dia  29 de maio, 
segunda-feira. O objetivo foi 
capacitar a equipe para lidar 
com situações de emergên-
cia, visando a segurança de 
todos.

Durante o tre inamen-
to, foram abordados temas 
como prevenção e combate 
a incêndios, primeiros socor-
ros e evacuação. Os partici-
pantes tiveram a oportuni-
dade de aprender práticas e 
medidas de segurança, pro-
porcionando-lhes conheci-
mentos básicos para agir em 
caso de necessidade.

A inic iat iva ressaltou a 

impor tância de preparar a 
comunidade escolar  para 
l idar com emergências,  vi-
sando a segurança e o bem-
-estar dos alunos. Através do 
treinamento, a escola busca 
promover um ambiente se-
guro e confiante, garantin-
do uma resposta adequada 
diante de qualquer eventu-
alidade.

A Coordenadoria Munici-
pal de Defesa Civil, formada 
por Emerson Tondati, diretor 
de departamento de Defe-
sa Civi l ;  e  Paulo Fernando 
Corrêa, chefe da divisão de 
Atendimento de Ocorrên-
cias, enfatizou a relevância 
desses treinamentos,  que 
capacitam alunos e equipe 
para agir  de forma segura 
em situações de risco. A pre-
paração adequada contribui 
para um ambiente escolar 

mais seguro e tranquilo.
“O treinamento realizado 

na EMEI Prof. Antonio Di Ber-

nardo Perez é um exemplo 
do compromisso contínuo 
com a segurança e prepara-

ção para emergências nas 
escolas.  Através de inicia-
t ivas como essa,  busca-se 

garantir a proteção dos alu-
nos e funcionários”, afirmou 
Tondati.

O objetivo foi capacitar a equipe para lidar com situações de emergência, visando a segurança de todos

Fatec abre concurso para professores com vagas em Jales e região
O Centro Paula Souza 

(CPS), que administra as Es-
colas Técnicas (Etecs) e Facul-
dades de Tecnologia (Fatecs) 
abriu novos editais de concur-
so público para contratação de 
professores de nível superior 
de diferentes áreas do conhe-
cimento. Como o processo de 
seleção é realizado de forma 
descentralizada pelas unida-
des, o cronograma pode va-
riar conforme cada edital. Os 
detalhes e o links de inscrição 
estão disponíveis no site ht-
tps://urhsistemas.cps.sp.gov.
br/dgsdad/selecaopublica/
FATEC/CPD/Abertos.aspx

No momento, são ofere-
cidas vagas para Fatecs em 
vários municípios, entre eles  
Jales, Adamantina, Araraqua-
ra, Barretos, Barueri, Bauru, 
Bebedouro, Botucatu, Bragan-
ça Paulista, Campinas, Capital, 
Carapicuíba, Cotia, Diadema, 
Ferraz de Vasconcelos, Fran-
ca, Itatiba, Jaboticabal, Jales, 
Jaú, Jundiaí, Mauá, Mococa, 

Ourinhos, Pindamonhanga-
ba, Pompéia, Praia Grande, 
Presidente Prudente, Registro, 
Santana de Parnaíba, Santos, 
São Bernardo do Campo, São 
Caetano do Sul, São José dos 
Campos, São Sebastião, Soro-
caba, Taquaritinga e Tatuí. 

Para fazer a inscrição, o 
candidato deve pagar uma 
taxa de R$ 113,06. É possível 
solicitar a redução ou isenção 
do valor da taxa. As regras para 
obtenção do benefício estão 
descritas nos editais. Após 
localizar a vaga desejada, o 
interessado deve preencher 
o formulário e pagar a taxa de 
participação. Como requisito 
para atuar nas Fatecs, o con-
corrente deve ter, no mínimo, 
nível de especialização lato 
sensu, além de experiência 
profissional comprovada na 
área. Para as disciplinas de 
língua estrangeira, é necessá-
rio certi�cado de pro�ciência 
internacional válido. 

ETAPAS E 
REMUNERAÇÃO

Além da prova escrita, o 
concurso tem avaliação de 
métodos pedagógicos, com 
a apresentação de uma aula 
para uma banca examinadora, 
e prova de títulos, que consiste 
na análise dos documentos 
comprovatórios referentes à 
formação acadêmica. Candi-
datos pretos, pardos ou indí-
genas têm a possibilidade de 
optar pelo Sistema de Pontu-
ação Diferenciada, nos termos 
do Decreto nº 63.979/2018.

O professor admitido para 
atuar nas Fatecs recebe uma 
remuneração inicial de R$ 
34,13 por hora-aula. Consi-
derando a atribuição máxima 
de 28 horas-aula semanais, 
receberia a quantia mensal de 
R$ 7.794,43. A partir da data de 
homologação, o prazo de vali-
dade do concurso público é de 
um ano, com possibilidade de 
renovação por igual período.

OUTRAS
OPORTUNIDADES

Existem ainda editais aber-
tos para contratação de pro-

O professor admitido para atuar nas Fatecs recebe uma remuneração inicial de R$ 34,13 
por hora-aula. Considerando a atribuição máxima de 28 horas-aula semanais, receberá a 

quantia mensal de R$ 7.794,43

fessores de Ensino Médio e 
Técnico para atuar nas Etecs. 
Como requisito, o concorrente 
deve ter licenciatura, bacha-
relado ou nível superior em 
tecnologia, com habilitação 
equivalente à área escolhida. 
Para lecionar nas Escolas Téc-
nicas, o ingressante recebe 
R$ 20,19 por hora-aula. Consi-

derando a atribuição máxima 
de 34 horas-aula semanais, o 
salário inicial pode chegar a R$ 
4.685,08. É possível conferir os 
concursos para Etecs no ende-
reço https://urhsistemas.cps.
sp.gov.br/dgsdad/selecaopu-
blica/ETEC/CPD/Abertos.aspx

Também há vagas para 
contratação temporária de 

professores por meio de pro-
cessos seletivos simpli�cados. 
Nesta modalidade, as Etecs 
realizam um cadastro reserva, 
enquanto as Fatecs oferecem 
vagas para admissão imediata 
por prazo determinado. Todos 
os editais podem ser acessa-
dos no site www.cps.sp.gov.
br/concursopublico/.

Enfermagem do Unijales realiza Semana Acadêmica Integrada

O curso de Enfermagem do 
Centro Universitário de Jales 
realizou, de 22 a 26 de maio, a 
edição de 2023 da Semana Aca-
dêmica Integrada. O coordena-
dor, professor Antonio Carlos 
Gonçalves, também organiza-
dor do evento, buscou agregar 
na programação temáticas que 
trabalhavam desde urgência 
e emergência até inteligência 

emocional. 
Na noite de abertura, a en-

fermeira Michele das Neves 
Lopes Carvalho ministrou a 
palestra “Aplicação de Disposi-
tivos e Cuidados com Estomas 
Intestinais”, assunto em que é 
especialista. Além disso, Mi-
chele possui especialização 
em Estomaterapia pela Famerp 
(2013); em Terapia Intensiva 
pela Redentora (2015); Ges-

tão em Saúde - Unifesp (2012) 
e em Saúde Pública (2012). 
Atualmente é enfermeira do 
Programa Ativa da Coloplast 
e enfermeira da Comissão de 
Controle de Infecção Hospi-
talar- CCIH, da Santa Casa de 
Santa Fé do Sul. 

Terça (23), foi a vez de Polya-
na Tavares de Souza Tobal, en-
fermeira emergencista, traba-
lhar com “Manobras de RCP 

– Ressuscitação Cardiorrespira-
tória”. Polyana é representante 
do SAMU regional de Jales. 

Priscila Renata de Souza 
Felipe foi uma das responsá-
veis pela noite de quarta, 24 de 
maio. A pro�ssional falou sobre 
“Técnicas de Curativos e Cober-
turas de Feridas”. Priscila atua 
como enfermeira assessora na 
SoQuímica Laboratórios, além 
de trabalhar como docente, é 

Os semestres de Enfermagem reunidos durante a Semana Acadêmica

especialista em Coberturas de 
Alta Tecnologia. 

Dividindo a noite com Pris-
cila, Joyce Ramos de Almei-
da ensinou aos alunos sobre a 
“Construção de Currículo Lat-
tes” no laboratório de infor-
mática da instituição. Joyce é 
enfermeira, coordenadora de 
pesquisa; mestranda em On-
cologia pelo Hospital de Amor; 
especialista em Enfermagem 
em Oncologia pelo Hospital 
Alemão Oswaldo Cruz/SP e em 
Gestão de Pessoas pela – USP/
Esalq. 

Na quinta-feira (25), houve 
“dose-dupla” na noite. No pri-
meiro horário, foi o momen-
to de falar sobre “Inteligência 
Emocional”. Janine Santos Ses-
tari, psicóloga no Ambulatório 
de Saúde Mental de Jales dia-
logou com os estudantes. A 
palestrante é especialista e com 
aprimoramento em Psicologia 
da Saúde pela Famerp, com 
ênfase em Psicologia Hospita-
lar, Clínica e Psicooncologia e 
Desenvolvimento de Pessoas 
e Equipes de Alta Performance. 

Às 21h, Ana Pupim, advogada 
no Direito da Saúde, discursou 
sobre “A Responsabilidade das 
Equipes Médicas e da Enfer-
magem”. 

E sexta, 26 de maio, Igor 
Sant’ana, treinador compor-
tamental, trabalhou com um 
assunto necessário dentro de 
qualquer ambiente de traba-
lho; “Humanizando Relações” 
foi o tema, encerrando a se-
mana. 

PARA ETERNIZAR 
Antonio, coordenador do 

curso de Enfermagem, orga-
nizou as palestras de forma 
precisa, com o intuito de tra-
zer para os discentes todos os 
temas que são necessários na 
atuação do pro�ssional de en-
fermagem, presenteando os 
alunos com informação e muito 
aprendizado, com a troca de 
experiências associada à vivên-
cia diária dos palestrantes no 
âmbito pro�ssional, agraciados 
com mimos pela contribuição 
aos acadêmicos, para que os 
mesmos lembrem com carinho 
da semana de 2023.
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O prefeito Jorge Seba assi-
nou durante uma coletiva rea-
lizada nesta terça-feira (30), em 
seu gabinete, a liberação para 
início de duas obras importan-
tes de mobilidade para Votu-
poranga, que serão executadas 
pela empresa Rumo Logística. 
Dois viadutos serão construídos 
para melhorar o �uxo do trânsi-
to em importantes pontos em 
que há cruzamento de vias com 
a linha férrea.

Os novos viadutos serão lo-
calizados na Estrada do 27 (VTG 
040) e Av. República do Líbano 
(cruzamento da avenida com a 
rua Mário Longo). A previsão é 
que sejam concluídos no prazo 

de um ano.
Além do prefeito, participa-

ram do ato Marcelo Rodrigues e 
Thiago Augusto, coordenador e 
especialista na Área de Relações 
Governamentais e Institucionais 
da Rumo Logística; Tássia Coleta 
Nossa, secretária de Planeja-
mento e Habitação; Salvador 
Castrequini, secretário de Obras 
e Serviços Urbanos; Daniel Da-
vid, presidente da Câmara; Sueli 
Friosi, vereadora (líder de Go-
verno) e Jurandir Silva, vereador.

O prefeito Jorge Seba co-
menta que são obras impor-
tantes e contribuirão para o 
desenvolvimento da cidade. 
“A construção dos viadutos é 
muito esperada por todos nós, 

pois contribuirão nas melho-
rias de mobilidade urbana que 
estamos promovendo. É com 
muita satisfação que recebe-
mos essa novidade e damos as 
boas-vindas ao setor de obras 
da Rumo. Além da importância 
para mobilidade urbana, mais 
rapidez, praticidade, vamos 
ter também o principal que é a 
segurança dos veículos e dos 
pedestres”, disse.

Em abril de ano passado 
Seba, em visita feita à diretoria 
da Rumo com o então deputa-
do federal Geninho, solicitou 
prioridade para o início dessas 
obras. O deputado Carlão Pig-
natari também contribuiu nesse 
diálogo.

As obras fazem parte do 
contrato de renovação da malha 
paulista, que resulta no investi-
mento pela Concessionária de 
R$6,1 bilhões nas ferrovias pau-
listas, sendo R$1,2 bilhão desti-
nado para o programa “Con�itos 
Urbanos”.

ESTAÇÃO FERROVIÁRIA
Outra grande parceria com a 

empresa Rumo, já anunciada, é 
a reforma da Estação Ferroviária, 
que está em andamento. Com a 
revitalização o espaço volta a ser 
ocupado pela equipe da Rumo 
e também por projetos da Se-
cretaria Municipal de Cultura e 
Turismo. A obra é indicação dos 
vereadores Jezebel Silva e Nilton 
Cesar Santiago. 

A exigência de se manter 
5% dos assentos reservados 
para obesos mórbidos em te-
atros, cinemas, instituições de 
ensino e financeiras e outros 

estabelecimentos em Jales é 
desnecessária, inútil e onera 
sobremaneira os estabeleci-
mentos que ainda se recupe-
ram da crise causada pela pan-
demia do novo coronavírus. 
A opinião é do diretor de um 
estabelecimento que leu a no-
tícia sobre a aprovação da lei 
nas páginas do jornal A Tribuna 
e procurou a reportagem para 
protestar. 

Não sem motivo. Segundo 
os seus cálculos, cada poltrona 
custa em torno de R$1.600, 
sem contar o frete e a instala-
ção. Para o cinema, que tem 

134 lugares, por exemplo, isso 
representa R$10 mil, no míni-
mo. Para o Teatro Municipal, 
que tem mais de 580 lugares, 
seriam quase 30 poltronas a 
um custo total de mais de R$ 
45 mil. Sem a certeza de que as 
poltronas serão efetivamente 
usadas. 

Segundo o leitor, a exigên-
cia deveria ter sido discutida 
também com os empresários 
e deveria estar respaldada por 
números da Secretaria de Saú-
de e por estatísticas sobre a 
população obesa no município. 
Aparentemente, isso não acon-
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Reserva de poltronas para obesos fere legislação federal e exclui igrejas e auditórios 
Inspirado no Santuário 
de Aparecida, lei obriga 
teatros, cinemas, 
restaurantes e 
instituições de ensino a 
reservar 5% de poltronas 
para obesos, mas excluiu 
igrejas e hotéis, fere 
legislação federal e vai 
onerar espaços coletivos

teceu. A autora da proposta, a 
enfermeira Ana Carolina Lima 
Amador, disse que se inspirou 
numa visita que fez ao Santuá-
rio de Aparecida do Norte, visi-
tado anualmente por milhões 
de pessoas. 

“Essa ideia nasceu em uma 
visita à praça de alimentação 
do Santuário de Aparecida, 
quando tive conhecimento dos 
assentos tanto para pessoas 
com obesidade de grau avan-
çado, como também o espaço 
que acomoda uma cadeira de 
rodas”.

O leitor levanta dúvidas so-
bre a motivação. “Como chega-
ram a este percentual? Quan-
tos são os jalesenses com IMC 
maior que 30 e qual a chance 
de todos eles precisarem usar 
o teatro, o cinema, bancos, 
faculdades e restaurantes ao 
mesmo tempo?”, questionou. 

Aprovado pelos vereadores 
e sancionado pelo prefeito, a 
proposta se tornou a Lei Mu-
nicipal nº 5.550 e os estabele-
cimentos têm 60 dias para se 
adequarem, sob pena de multa 
que vai de duas a dez UFM’s 
(Unidade Fiscal do Município), 
dobrando em caso de reinci-
dência. 

“Fica estabelecida a obriga-
toriedade da reserva de assen-
tos especiais às pessoas com 
grau de obesidade avançada e 
mórbida nos cinemas, teatros, 

restaurantes, instituições de 
ensino e �nanceiras da cidade 
de Jales. Os estabelecimentos 
públicos e privados descritos 
devem reservar 5% do total de 
lugares disponíveis às pessoas 
com grau de obesidade avan-
çada e mórbida. Para efeitos 
desta Lei considera-se obesa 
a pessoa que possua índice de 
massa corporal (IMC) acima de 
30. Os assentos serão adqui-
ridos em consonância com as 
determinações da Associação 
Brasileira de Normas e Técnicas 
– ABNT”, determina a lei que 
entra em vigor em menos de 
dois meses.  

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde, há atual-
mente 32 jalesenses na �la de 
espera por cirurgias bariátricas 
pelo SUS. Uma das condições 
para conseguir a vaga é ter IMC 
acima de 40. 

O leitor também apontou 
inconsistências na proposta, 
como a ausência de igrejas 
e hotéis na relação dos esta-
belecimentos sobre os quais 
incide a obrigatoriedade. “Os 
obesos não vão à igreja? Não 
frequentam auditórios de ho-
téis e da Associação Comercial? 
Só sobre nós que caem essas 
coisas? Eles inventam e nós que 
pagamos”, disse.

O QUE DIZ A 
LEGISLAÇÃO FEDERAL

Conversamos com o diretor 
do Cine Jales que relatou que 
está providenciando 2 assentos 
para obesos, mas considera 
que 5% é um número muito 
além do que haviam planejado. 
Além do custo elevado, cada 
poltrona desse tipo necessita 
de espaço de aproximadamen-
te 1,5 vezes o de uma cadeira 
normal. O cinema é pioneiro 
em equipamentos de aces-
sibilidade e, além da poltro-
na para obesos, mantém três 
equipamentos para de�cientes 
auditivos.    

Alisson Maia, que também 
é advogado, garante que pro-
cura seguir a legislação federal 
sobre a reserva de poltronas e 
demais itens de acessibilidade. 
Trata-se de legislação superior 
hierarquicamente a qualquer 
lei municipal.  

“Quando o Governo Federal 
exige a demarcação dessas 
vagas, é feito um estudo sobre 
a população de obesos entre 
a população geral e quantos 
frequentam cinema. Não é feito 
de forma aleatória”.  

Ele se referia ao Decreto 
9404 de 11 de junho de 2018 
que dispõe sobre a reserva de 
espaços e assentos em teatros, 
cinemas, auditórios, estádios, 
ginásios de esporte, locais de 
espetáculos e de conferências 

e similares para pessoas com 
de�ciência, em conformidade 
com o art. 44 da Lei nº 13.146, 
de 6 de julho de 2015, que ins-
titui a Lei Brasileira de Inclusão 
da Pessoa com De�ciência (Es-
tatuto da Pessoa com Defici-
ência).

Logo no seu Art. 1º o de-
creto a�rma que nesses locais 
serão reservados espaços livres 
para pessoas em cadeira de 
rodas e assentos para pessoas 
com de�ciência ou com mobi-
lidade reduzida, de acordo com 
a capacidade de lotação da edi-
�cação e nas seguintes especi-
�cações: no caso de edi�cações 
com capacidade de lotação de 
até mil lugares, na proporção 
de 2% de espaços para pesso-
as em cadeira de rodas, com 
a garantia de, no mínimo, um 
espaço; e 2% para pessoas com 
de�ciência ou com mobilidade 
reduzida, com a garantia de, no 
mínimo, um assento.

Contudo, 50% dos assentos 
reservados para pessoas com 
de�ciência ou com mobilidade 
reduzida devem ter caracterís-
ticas dimensionais e estruturais 
para o uso por pessoa obesa, 
conforme norma técnica de 
acessibilidade da ABNT, com 
a garantia de, no mínimo, um 
assento.

“No nosso cinema temos 
134 lugares cadastrados na 
Ancine, então segundo a legis-
lação federal temos 134 x 2% = 
2,68. Como é impossível dispo-
nibilizar 2,68 poltronas, arre-
dondamos esse número para 
3. Assim, passaremos a dispor 
de 3 espaços para cadeiran-
tes, 3 poltronas para pessoas 
com de�ciência ou mobilidade 
reduzida, sendo 2 delas com 
dimensões e estrutura para 
obesos”, explicou.

JUSTIFICATIVA
A vereadora justi�cou que 

“a mobilidade e a acomoda-
ção de pessoas portadoras de 
obesidade mórbida são pre-
judicadas em condições con-
vencionais. A falta de espaços 
e acomodações adaptadas a 
estas pessoas restringe seu 
acesso e frequências de mui-
tos espaços públicos, situação 
que ofende seus direitos de 
cidadãos, que precisam ser ga-
rantidos” e que o projeto de lei 
visava “garantir que as pessoas 
obesas tenham condições de 
conviver socialmente em con-
dições de igualdade”.

Em sua página no Face-
book, Carol Amador reconhe-
ceu que já existe uma legisla-
ção estadual que trata do tema. 
“Lembrando que existe a Lei 
estadual 12.225/2006, mas o 
importante é falar em inclusão”, 
a�rmou. 

De acordo com a lei inspirada no Santuário de Aparecida, o Teatro Municipal de Jales terá que 
reservar aproximadamente 30 poltronas para obesos a um custo de mais de R$ 45 mil

Hilton Marques viaja a São Paulo para resolver entraves 
sobre áreas do Governo Federal no município de Jales

O vereador Hilton Marques 
(PT) viajou a capital paulista 
no último dia 31 de maio para 
cumprir agendas na Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo. Na oportunidade, 
além de conversar com di-
versos deputados estaduais, 
também participou de uma 
reunião importante com Celso 
Carvalho – superintendente da 
SPU (Governo Federal), Denis 
Selymes - superintendente 
substituto SPU/SP, Eric Mazzo 
– SEDEP, Rodrigo Verardino, 
gerente de Relações Gover-
namentais da RUMO, Rodrigo 
representando o ministro Padi-
lha e deputado estadual Paulo 
Fiorilo (PT).

Durante a reunião foram 
tratados temas importantes 
para o município de Jales, 
como a liberação para constru-
ção do próximo pontilhão que 

passará sobre a linha férrea, re-
gularização do Conjunto habi-
tacional Wladimir Prandi, doa-
ção de terreno para Associação 
ECCART e o futuro de áreas em 
posse da União que possam ser 
repassadas ao município.

“A aproximação com o 
novo superintendente da SPU 
e RUMO certamente trará mui-
tos benefícios não apenas para 
Jales, mas também para região, 
diante de outras obras que já 
são mapeadas pela própria 
RUMO”, disse o vereador jale-
sense.

O deputado estadual Paulo 
Fiorilo comprometeu-se em 
ajudar neste processo para 
levantamentos de algumas in-
formações que são necessárias 
para o avanço técnico da obra e 
em continuar acompanhando 
todo este processo de perto.

O vereador Hilton Marques 
comentou um pouco sobre a 

Em São Paulo, o vereador Hilton Marques participou de 
reunião com temas importantes para o município

reunião: “Esta reunião foi muito 
importante para o município, 
para os pontilhões são ajus-
tes técnicos e jurídicos entre o 
Governo Federal e a RUMO, e 
diante da SPU (Governo Fede-
ral) tenho certeza que vamos 
avançando para solucionar as 

demais pautas, vou correr atrás 
daquilo que foi solicitado e 
vou apresentando para ajudar 
neste processo. Sai desta reu-
nião muito animado, pois são 
situações que vão encerrar um 
grande ciclo de espera em nos-
so município!”, �nalizou.

Prefeitura de Votuporanga assina autorização para obras de viadutos da RUMO



Jales | 04 de Junho de 2023 | 

SecCom

Alexandre Ribeiro

A9 | Administração |

O curso Layout de Salão de Beleza foi oferecido pelo 
Fundo Social de Solidariedade de Jales, Sebrae e Senac a 

pro昀椀ssionais que já atuam na área

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Jales, em parceria com o 
Sebrae (Serviço de Apoio às Mi-
croempresas de São Paulo). e o 
Senac (Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial), ofereceu nas 
tardes de segunda e terça-feira, 29 
e 30 de maio, o curso “Layout Salão 
de Beleza”, voltado a pro�ssionais 
que já atuam na área.

O curso, realizado no Centro 
Cultural Dr. Edílio Ridolfo, foi ofe-
recido de forma gratuita e teve 
por objetivo capacitar as pro�ssio-

nais, conscientizar as participantes 
sobre a criação de espaços em 
salões de beleza, destacando o 
entendimento de �uxo e�ciente, 
escolha adequada de móveis e 
equipamentos, delimitação de 
áreas, seleção de materiais, dentre 
vários outros assuntos, buscando 
promover a funcionalidade e a 
dinâmica dos ambientes, ofere-
cendo bem-estar aprimorado para 
os usuários.

“Saber compor um ambiente 
de salão de beleza bem como ter 
um ótimo atendimento é funda-

mental para garantir ainda mais 
clientes. Tivemos acesso a impor-
tantes temas sobre circulação mí-
nima, mobiliário e equipamentos, 
de forma a montar um espaço de 
beleza funcional, dinâmico e que 
promova o bem-estar aos clientes”, 
disse uma das alunas do curso. 

De acordo com a instrutora do 
curso, Carla Seba, “o salão de beleza 
é um negócio, que como todos os 
outros, demanda conhecimento 
e estratégias, inclusive sobre o 
melhor layout, ou seja, um bom 
aproveitamento do espaço para 
desempenho da função. É funda-

mental que, nos dias de hoje, as 
pessoas tenham acesso a técni-
cas de empreendedorismo neste 
ramo”, destacou.

“Sabemos a importância de 
promover bom atendimento e 
capacitar as profissionais é um 
caminho para isso. Oferecer cursos 
gratuitos para a população em 
geral é uma forma do Fundo Social 
de auxiliar nossos munícipes a se 
manterem atualizados em suas 
áreas no mercado de trabalho”, a�r-
mou a presidente do Fundo Social 
de Solidariedade, a primeira-dama 
Alziane Rossafa Moreira. 

Fundo Social, Sebrae e Senac oferecem curso de 
capacitação para pro�ssionais do ramo de beleza

Com �nanciamento, Prefeitura vai investir mais de R$ 30 milhões em infraestrutura
A Câmara Municipal apro-

vou por unanimidade, na última 
segunda-feira, 29 de maio, o Pro-
jeto de Lei 61/2023 que autoriza 
o Poder Executivo a contratar um 
�nanciamento com a Caixa Eco-
nômica Federal no valor de até R$ 
15 milhões. O valor vai se somar 
aos R$ 16 milhões anunciados 
anteriormente pelo prefeito Luís 
Henrique, consolidando o que ele 
tem chamado de “o maior progra-
ma de recuperação asfáltica da 
história do município”.  

A operação de crédito deverá 
ser contratada através da linha de 

financiamento Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sa-
neamento), destinado ao apoio 
�nanceiro de despesa de capital. 

Segundo o projeto, os recur-
sos serão utilizados em obras 
de infraestrutura urbana, como 
drenagem de águas pluviais, ter-
raplenagem, pavimentação e 
recuperação asfáltica. 

Os orçamentos ou créditos 
adicionais deverão consignar as 
dotações necessárias às amor-
tizações e aos pagamentos dos 
encargos anuais, relativos aos 
contratos de �nanciamento.

O vereador Bismark Kuwaki-

no (PSDB) comentou o PL: “Para 
chegar a um montante desse 
para �nanciamento, a Prefeitura 
tem que estar totalmente lega-
lizada junto à Caixa Federal, se-
não não consegue o crédito. O 
Secretário de Fazenda junto com 
os seus faz um estudo se há pos-
sibilidade ou não de cumprir com 
o seu dever. Um financiamento 
dessa magnitude não vai resolver 
tudo, mas vai resolver algumas 
partes do nosso município que 
tanto carecem”.

O ex-presidente tem razão. 
A proposta ressalta que a opera-
ção de crédito será feita nos ter-
mos da Resolução CMN nº 4.995/ 
2022, que só autoriza operações 
desta modalidade para o órgão 
ou entidade do setor público 
“que não esteja inadimplente 
com instituição financeira ou 
outra instituição autorizada a 
funcionar pelo Banco Central do 
Brasil; e que não apresente pen-
dências no Sistema de Registro 
de Operações de Crédito com o 
Setor Público (Cadip)”. Ou seja, 
para conseguir o �nanciamento, 
o Município de Jales precisa estar 
em dia com as suas obrigações 
�nanceiras. 

Normalmente crítica intransi-
gente da administração, a verea-
dora Carol Amador (MDB) elogiou 
o projeto: “Quando a gente rece-

be um projeto e se depara com o 
valor de R$ 15 milhões, a gente as-
susta. Mas, como o Bismark falou, 
temos obras de infraestruturas 
que são caras, demandam de 
quantias muito grandes e fogem 
da nossa alçada. Por onde passa-
mos, há queixas do asfalto. Eu sei 
que vem uma dívida pela frente, 
mas a cidade pede. A infraestrutu-
ra, eu vejo, nesse momento, que é 
prioridade”.

A lei aprovada autoriza a Pre-
feitura a ceder como garantia do 
principal e encargos da operação 
de crédito, as receitas de transfe-
rências obrigatórias como as do 
Fundo de Participação dos Mu-
nicípio, complementadas pelas 
receitas tributárias.

ONDE O DINHEIRO SERÁ 
APLICADO

Na mensagem, a administra-
ção informa que “a mencionada 
operação de crédito tem como 
objetivo principal o investimen-
to em obras de infraestrutura 
urbana, tais como drenagem de 
águas pluviais, terraplenagem, 
pavimentação e recuperação 
asfáltica, as quais são problemas 
crônicos do Município, possibili-
tando melhorias na mobilidade 
urbana, conservação do meio 
ambiente e desenvolvimento 
urbano, impactando assim, dire-
tamente na qualidade de vida de 

toda população jalesense”. 
Os alvos da aplicação não es-

tão especi�cados, mas o jornal A 
Tribuna apurou que o objetivo é 
asfaltar ou recapear praticamente 
toda a cidade até o primeiro tri-
mestre de 2024, com início ainda 
em 2023. 

A promessa é que os pontos 
atacados sejam definidos com 
auxílio da Câmara, seja através 
de indicações ou de sugestões 
informais dos vereadores. 

O secretário Manoel Andreo 
de Aro disse que um dos pontos já 
garantidos é a Avenida Magnólia, 
no Parque das Flores, que nunca 

recebeu asfaltamento e cujos 
moradores têm reivindicado a 
benfeitoria há anos, inclusive atra-
vés de matéria publicada por este 
semanário. 

“Lá nós teremos obras no sis-
tema de drenagem, galerias de 
águas pluviais, pavimentação, 
guias, sarjetas e calçadas. Igual-
mente no Jardim São Miguel, que 
nos fundos da Marmoraria Ventu-
rini e próximo da subestação de 
energia elétrica, onde também 
teremos galeria e pavimentação, 
e também faremos recapeamen-
to nos quatro cantos da cidade”, 
disse.  

Um dos pontos que já receberam o programa de recuperação 
asfáltica é o Distrito Industrial 2, que foi totalmente 

recapeado com recursos de emendas parlamentares e do 
próprio município
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Milhares de leitores do jor-
nal A Tribuna e do seu blog 
passaram a semana se sentin-
do órfãos. O sentimento de 
vazio vai se exacerbar neste 
fim de semana quando os as-
síduos ouvintes do programa 
de rádio Brasil e Cia, que ele 
apresentou por quase 28 anos 
na rádio Regional FM, não mais 
encontrarão o prazer da sua 
comunicação. Nem no rádio 
nem na sua coluna política no 
jornal.  

Nos deixou na madrugada  
de segunda-feira, 29 de maio, o 
servidor público aposentado, 
Valdir José Cardozo, criador 
do Blog do Cardosinho, o mais 
acessado da região, e apresen-
tador do programa de música 
popular brasileira, Brasil e Cia.

Cardosinho estava intu-
bado na Santa Casa de Jales 
desde o domingo anterior, 
lutando contra a Covid-19. O 

caso se agravou por conta de 
uma dengue e pelo quadro de 
diabetes que o acometia há 
alguns anos. 

Segundo a família, os mé-
dicos recomendaram que não 
houvesse velório, uma vez que 
ele ainda estava no período 
de transmissão do novo coro-
navírus. 

O blog que levava o seu 
nome publicou uma mensa-
gem com a triste notícia e um 
agradecimento ao seu público 
�el. Aqui neste semanário tam-
bém publicamos uma nota de 
agradecimento assinada pelos 
�lhos e pela esposa.

Cardosinho tinha quatro 
�lhos e cinco netos. Foi funcio-
nário do Banco do Brasil duran-
te 25 anos, onde se aposentou. 
Gostava de música, filmes e 
futebol. Foi repórter e colu-
nista político do jornal A Tri-
buna, onde assinava a coluna 
Enfoque durante muitos anos, 
em substituição ao criador da 
coluna, Paulo Aruca, também 
já falecido.  

Petista de “largo costado”, 
Cardosinho ocupou cargos 
da administração do prefeito 
Humberto Parini (PT ), com 
quem se desentendeu poste-
riormente. Foi casado com a 
professora aposentada, Arary 
Murari, que foi presidente da 
Câmara de Jales.

Sem formação jornalística 
nem radiofônica, Cardosinho 
era autodidata, culto, grande 
conhecedor de música po-
pular brasileira, fã de Chico 

Buarque de Holanda, e tinha 
uma enorme capacidade de 
argumentação e pesquisa. 

Seu texto tinha um toque 
de sarcasmo, sem vulgaridade 
e em alto nível, que só quem 
tem muito talento consegue 
transmitir.  

Sua ausência deixará um 
abismo e fará muita falta no 
jornalismo político da região e 
no rádio, onde o diferencial de 
sua programação enriquecia 
o repertório musical e trazia 
diversidade perante um mar 
de insípida monotonia. 

O Dia dos Namorados já 
está aí e é comemorado no 12 
de junho, e é um período em 
que os casais se presenteiam, 
por isso nesses primeiros dias 
de junho é esperado um au-
mento considerável no mo-
vimento nas lojas de todos os 
segmentos.

Neste ano, a ACIJ estima 
um crescimento de até 7,5% 

nas vendas para a data no co-
mércio jalesense, em rela-
ção ao Dia dos Namorados 
de 2022.

Para atrair os consumido-
res, a ACIJ organizou a promo-
ção “Amor que Vale Prêmios”, 
que já entregou 3 vales-com-
pras para os ganhadores e 3 
para os vendedores do comér-
cio, referente ao Dia das Mães. 
Para o Dia dos Namorados, se-
rão sorteados mais três vale-
-compras, um de R$ 2.000, um 
de R$ 3.000 e um de R$ 5.000, 
além de 3 vales-compras de 
R$ 500 para os vendedores 
dos contemplados.

A presidente da Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Jales, Elaine Borges Bernar-

des, lembra como os clientes 
podem participar. “Para con-
correr, basta comprar nas lojas 
participantes da promoção, 
cadastrar no aplicativo ACIJ 
Jales os cupons que receber 
e torcer para ser o premiado. 
O sorteio será no dia 14 de ju-
nho, transmitido ao vivo pelo 
Facebook e Instagram da Acij”, 
explicou.

HORÁRIO ESPECIAL
Vale lembrar que o comér-

cio funcionará em horário 
especial nos dias que ante-
cedem o Dia dos Namorados: 
na sexta (09) o comércio fun-
cionará das 9h às 22h, e no 
sábado (10) das 9h às 16h. No 
domingo, o comércio de Jales 
é fechado.

Da Redação

Alexandre Ribeiro

Gabriel Oliveira

Vendas do Dia dos Namorados devem crescer até 7,5% em Jales, estima ACIJ
Acij aposta na promoção 
“Amor que Vale Prêmios”, 
que contemplará mais 
3 consumidores e 3 
vendedores do comércio 
de Jales e região, o 
sorteio será realizado no 
dia 14 junho.

É esperado um aumento considerável no movimento nas lojas de todos os segmentos em Jales

Família de Cardosinho agradece ouvintes, leitores e Santa Casa

NOTA DE AGRADECIMENTO
A família de Valdir José Cardozo, o eterno “Cardosinho”, 

agradece a todos os amigos, leitores do blog e ouvintes do 
seu programa na Rádio Regional pelas mensagens de carinho 
e consternação diante do seu passamento. Agradecemos, 
também, aos médicos, enfermeiros e demais funcionários 
da Santa Casa de Jales pelo tratamento e pelo carinho dis-
pensado a todos nós.

Cardosinho foi funcionário do Banco do Brasil, onde fez 
vários amigos. Em uma região dominada pelo sertanejo, teve 
a preocupação de manter por longos anos um programa de 
rádio dedicado à música popular brasileira. Apaixonado por 
futebol e pelo Corinthians, passou essas paixões para seus 
quatro �lhos. 

Após aposentar-se do banco, ainda trabalhou na Prefei-
tura Municipal de Jales. Mesmo não sabendo muita coisa 
de informática, resolveu criar uma página na internet onde 
informava à população sobre os mais variados assuntos.

Mesmo com pouco estudo, era extremamente inteligente 
e dono de um vocabulário invejável. Possuía forte opinião 
política, mas era sempre respeitado, ainda que dele discor-
dassem.

As circunstâncias de seu falecimento impediram a re-
alização de velório, não dando a chance de seus amigos e 
admiradores homenagearem-no e despedirem-se. Ainda 
assim, sentimo-nos abraçados por todos que nos enviaram 
mensagens, e temos certeza de sua grandeza como pessoa. 
Cumpriu seu papel e deixará saudades. 

Obrigado!

Aracy, Vitor Hugo, Artur, Heitor e Igor.

Sem formação jornalística nem radiofônica, Cardosinho era 
autodidata, culto, grande conhecedor de música popular 

brasileira, e tinha uma enorme capacidade de argumentação 
e pesquisa

Polícia Civil prende mais um autor de 
roubo, em sequência, contra idosos

A DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de Jales, 
com o suporte operacional 
do DEIC (Departamento de 
Investigações Criminais) de 
Araçatuba prendeu, na tar-
de da última segunda-feira 
(29/05),  naquela localida-
de, um dos autores de roubo 
praticado contra um casal de 
idosos ocorrido em Jales no 

dia 14/03 deste ano. Uma das 
vítimas é cadeirante.

O casal, na ocasião, foi vio-
lentamente agredido pelos 
ladrões. O preso confessou 
o roubo e forneceu deta-
lhes da ação criminosa, bem 
como confirmou que o crime 
foi praticado na companhia 
de outro indivíduo, o qual 
também já foi preso recente-
mente pela DIG local por ter 

cometido delito subsequente 
a este com o mesmo modus 
operandi, eis que praticado 
poucas semanas depois, viti-
mando, à semelhança, pesso-
as também idosas.

Trata-se do segundo caso 
solucionado pela DIG entre 
três crimes com característi-
cas semelhantes acontecidos 
em sequência, na cidade, no 
corrente ano.

Policiais da DIG solucionaram mais um caso de roubo na cidade
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 Rural – Córrego do Marimbondi-
nho – 11,2062 Alq. – Localizado as 
margens da Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo a área urbana, formado em 
pastagem, boas aguadas e energia 
elétrica. R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho 
– 5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal 
Vitório Prandi com a Rodovia Euphly 
Jalles – Próximo à área urbana, pos-
sui uma casa com 03 dorms, 01 sala, 
01 banheiro, piso cerâmico, energia 
elétrica, poço artesiano, curral, área 
formado em pastagem, totalmente 
cercada com 昀椀os de arame farpado. 
R$5.235.000,00.

 Apartamento MOBILIADO – Jardim 
Paraiso, 02 dormitórios, 01 sala, 01 
banheiro social, 01 cozinha, 01 lavan-
deria, piso cerâmico, laje. R$900,00 + 
IPTU + Condomínio.

 Apartamento – Centro, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, 01 lavanderia, piso cerâmico, 
laje. R$800,00 + IPTU.

 Casa – Jardim América, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 banheiro, 01 lavabo, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 2 vagas cobertas, piso taco, 
laje coberta. R$ 1.500,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Soraya, 03 dormitó-
rios, sendo 01 suíte, 01 sala, lavabo, 
02 banheiros, 01 cozinha, despensa 
grande com pra prateleiras, garagem 
coberta, quintal, piso cerâmico, laje 
coberta. R$1.200,00 + IPTU.

 Casa – Vila Nossa Senhora Apa-
recida, 03 dormitórios, 01 sala, 02 
banheiros, 01 cozinha, despensa, 
lavanderia, área de serviço, churras-
queira, garagem coberta 01 vaga, 
quintal, interfone, portão elétrico, piso 
cerâmico, laje. R$1.200,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Novo Mundo, 03 
dormitórios, sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 banheiro social, 01 cozinha, des-
pensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, quintal 
grande, piso cerâmico, forro de ma-
deira. R$900,00 + IPTU.

 Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, lavanderia, área 
de serviço, garagem sem cobertura, 
quintal pequeno, piso granilite e taco, 
laje. R$750,00.

 Salão Comercial novo – 161,45m² - 
Centro, 01 salão, 02 banheiros, sendo 
01 com acessibilidade, área externa, 
piso porcelanato, laje coberta R$ 
4.500,00 + IPTU.

 Salão Comercial – 210,00 m². Jar-
dim Santo Expedito – 02 salões co-
merciais amplo e novo, banheiro, 
lavanderia e mezanino, R$2.400,00 
cada.

 Salão Comercial – 123,25m² - Cen-
tro, 03 salas, 02 banheiros, recepção, 
sala de espera, cozinha, piso ardósia 
e laje. R$1.500,00 + IPTU.

 Salão Comercial Novo 213,85m² 
– Jardim Arapuã – 01 salão comer-
cial novo, banheiro, piso granito. 
R$800,00 + IPTU

 Salão Comercial Novo – Residen-
cial São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 
01 copa, 01 lavanderia, área de servi-
ço, R$ 650,00 + IPTU.

VENDEM-SE

Fone/Fax:

17 3632-6991
www.imobglobo.com.br
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 Terreno – Condomínio Alpha Jales 
–com 431m² – R$450.000,00.

 Terreno – Residencial Bella Vis-
ta – de esquina com 284m² – R$ 
284.000,00.

 Terreno – Residencial Paineiras 
I –com 200m² - R$95.000,00. 

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales 
– 04 suítes, sendo 01 com closet e 
banheira de hidromassagem, 01 sala 
ampla, 01 escritório 06 banheiros, 
01 lavabo, cozinha toda planejada 
com pedra nanoglass, área gourmet, 
churrasqueira, piscina aquecida, 
poço artesiano, piso porcelanato 
Eliane, laje e telha isotérmica, ener-
gia fotovoltaica, persianas elétricas, 
acabamento em granito, área de 
serviço, garagem para 03 vagas, área 
construída 345,96m² num terreno de 
544,57m², R$2.800.000,00

 Casa – Jardim Aclimação – 04 dor-
mitórios sendo 03 suites e 01 com 
closet, banheiro social, 03 salas, 
cozinha com armários planejados, 
fogão cooktop, forno e coifa, área 
gourmet com churrasqueira, lavan-
deria, despensa com prateleiras, 
11 aparelhos de ar condicionado, 
torneiras aquecidas, poço artesiano, 
chuveiros com aquecedor solar, cer-
ca elétrica, câmeras de segurança, 
alarme com monitoramento, piso 
taco e porcelanato, laje coberta com 
telhas tégulas, acabamento em ges-
so, garagem para 04 veículos, portão 
elétrico, interfone, área construída 
377,12m² num terreno de 528m², 
R$1.800.000,00

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 
veículos, piso cerâmica, cobertura 
de forro de madeira e telha cerâmica, 
área construída 162,47m² num terre-
no de 210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terre-
no de 188,00m², R$230.000,00 

 Casa – Vila Nossa Senhora Apa-
recida - 02 dormitórios, 01 sala, 01 
cozinha, 01 banheiros, lavanderia, 
área de serviço, garagem para 02 
veículos, quintal grande, piso cerâ-
mica, forro de PVC e telha 3,66, área 
construída 127,71m² num terreno de 
360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbondo 
– 8.025m². – Chácara sem benfei-
torias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada 
na marginal da Rodovia Euclides da 
Cunha (SP-320). R$10.525.426,00.

ALUGAM-SE

imobiliariaglobo01@terra.com.br

A Imobiliária Globo é correspondente imobiliário da Caixa Econômica Federal. Em sua sede você conta com espe-
cialistas que oferecem a melhor opção de 昀椀nanciamento. Tudo isso sem nenhum custo de assessoria e com uma 
série de benefícios exclusivos, sendo você cliente ou não.

imobiliariaglobo01@terra.com.br / www.imobglobo.com.br
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro IV 
Centenário,  com 5 cômodos,  alpen-
dre,  varanda e banheiro. Terreno  
com 360 metros quadrados.  Valor:  
300 mil Reais. Tratar pelo telefone 
(17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço e 
caixa d’água. Localizada no municí-
pio de Aparecida D’oeste-SP. Valor: 
180.000. Contato: (63) 98122-7172 
ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alqueires, 
todo formado em braquiarão e manga 
(cerca de 2.000 pés), curvas de 
nível e cerca em toda propriedade. 
Localizado a 1 km da rodovia Euphy 
Jales, no município de Aparecida 
D’oeste- SP. Valor: 130 mil por alquei-
re. Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes 
de Bairros, nºs 301 e 309 na quadra 
abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado 
da outra. Ambas  com metragem de 
18 de frente e 32 a36 de fundo. Conta-
to pelo telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e 
cozinha grandes, varanda no fundo 
com churrasqueira de alvenaria e 
balcão. Portão eletrônico. Contato 
17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 
churrasqueira. Na rua 05, centro. 
Tratar pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 
ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 

Vende-se casa Jd Samambaia, 3 
quartos, sala, coz, 2 banh, área lazer, 
laje com cobertura. R$350.000,00. 
Ronaldo 99788-8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,  R$ 450.000,00  / F: 17 
98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banheiros. 
Valor de R$ 450,00, situada no Jardim 
Pêgolo II. Tratar pelo fone: (17) 
99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em carro. 
Maiores informações pelos fones: 
(19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de constru-
ção, Legalizada,R$ 380.000,00  / F: 
98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,R$ 480.000,00  / F: 9765-
1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar 
com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, cor 
preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou troco, 
completo. Tratar pelo fone: (17) 
99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor vi-
nho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 昀椀re 昀氀ex, DH, alarme, trava, som cd 

 1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 2. CASA – JD. DO BOSQUE – 
R$350.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 3. CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 
210.000,00 – O2 QUARTOS (O1 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS.

 4. CASA – VILA TALMA – R$ 600.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, 02 BANHEI-
ROS, COZINHA PLANEJADA, VARANDA 
GOURMET COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, 
GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERAMICA E PORCELANA-
TO.

 5. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO ELE-
TRONICO.

 6. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 7. CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

 9. SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BANHEI-
ROS.

 10. CASA – COHAB ROQUE VIOLA 
– R$ 160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, 
PISO CERÂMICA.

 12. CASA – NOVA JALES I – R$ 
320.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 13. CASA – ROQUE VIOLA – R$ 
300.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE) COM 
MOVEIS PLANEJADOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PEJO, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 17. CASA - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 350.000,00 - 03 QUATROS (01 
SUITE COM ARMARIOS ,SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA PEQUENA COM CHURRAS-
QUEIRA.

 18. CASA  - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 600.000,00 - 04 QUATROS 
(01 SUITE), SALA, COZINHA 02 BANHEIRO 
SOCIAL, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA COM CHUR-
RASQUEIRA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
INTERFONE.

 19. CASA – JARDIM PAINEIRAS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 22. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE – R$ 350.000,00 - IMÓVEL NOVO - R$ 
290.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA COM CHURRASQUEIRA, GA-
RAGEM AMPLA, 02 QUARTOS (01 SUITE), 
LAVANDERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA.

 23. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE –R$ 300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, VARANDA GOURMET, DESPEN-
SA, LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM, CALHETAO COM FORRO 
DE PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 

ELETRÔNICO.
 24. CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 

480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

 26. CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS,           COPA, COZINHA, 
VARANDA, LAVANDERIA, CHURRASQUEI-
RA, GARAGEM PARA 02 CARROS, LAJE/
COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO.

 27.  TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

 29. CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

 30. CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

 31. CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA 
PARA 02 AMBIENTES, COZINHA AMPLA, 
PISCINA, BANHEIRO SOCIAL, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, GARAGEM 02 CAR-
ROS, LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA 
DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10. APARTAMENTO – CENTRO – 
R: 11 – R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 
SUÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11. APARTAMENTO – CENTRO 
– R: 06 - R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 
QUARTO, SALA, COZINHA,             LAVANDE-
RIA.

  12. APARTAMENTO – CENTRO 
– AV. FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + 
COND. + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, LAVANDERIA.

  13. CASA – JD. PEGOLO – R: 05 
– R$ 3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, PISCI-
NA, DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 
4 CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 
3.300,00 + IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), 
COZINHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AM-
BIENTES, LAVABO, QUARTO DE EMPRE-
GADA, DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS.

  15. CASA – RUA BELEM – JAR-
DIM PAULO VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, 
VARANDA, QUINTAL PEQUENO, GARA-
GEM 01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavanderia 
e passar roupas. Interessados procu-
rar Vilma no endereço:  Rua Embu, 
1968, Cohab Roque Viola. Fone de 
contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. x 
0,94 cm comp. x 0,92 de alt. Usada e 
em ótimo estado. Valor de R$ 450,00. 
Interessados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos de fa-

bricação. Medindo 1,40 x 2,00 na cor 
preta com nuances marrons, usada 
e em ótimo estado de conservação. 
Valor R$ 900,00. Interessados ligar no 
(17) 981723486, falar com Elaine
-----------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto de 
menor valor. Falar com Fábio: (17) 
99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan espor-
te, 2006, vermelha, partida elétrica, 
jogo de rodas, freio a disco e 2 pneus 
novos, documentação ok. Fone 
99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536
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O leilão de inservíveis feito 
pela Prefeitura de Jales no iní-
cio desta semana arrecadou 
exatos R$ 1.509.880,00 com 108 
lotes dos mais diversos, entre 
veículos de passeio, motoci-

cletas, caminhões e ônibus em 
condições de uso, até peças 
metálicas que só servem mes-
mo para sucata. O prefeito Luís 
Henrique Moreira considerou 
o leilão um grande sucesso que 
resolveu um problema antigo, 
se desfazendo de artigos que 
a Prefeitura não usava mais e 
arrecadando uma boa quantia 
para os cofres públicos. 

“Este era um problema de 
muitos anos, até décadas, que 

a atual gestão resolveu, ou seja, 
vendeu o que não usa e arreca-
dou um bom valor”.

LH tem razão. O leilão era 
uma reivindicação antiga e uma 
sugestão da Câmara Municipal. 
O resultado foi bastante positi-
vo. Vários lotes foram arremata-
dos por valores muito acima do 
lance inicial. 

O veículo mais barato foi 
uma motocicleta Dafra 1500cc 
11/12, cujo lance inicial era R$ 
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Leilão de máquinas e veículos da Prefeitura arrecada R$ 1,5 milhão
Um trator cujo lance 
inicial era de R$ 7.500,00 
foi arrematado por R$ 
68.750,00, nove vezes o 
valor inicial.

O leilão foi considerado um sucesso. Dos 102 lotes, 98 foram arrematados. Um trator cujo 
lance inicial era de R$ 7.500,00 foi arrematado por R$ 68.750,00, nove vezes o valor inicial

1.000, mas foi arrematada por R$ 
2.400. O mais caro foi um cami-
nhão Mercedes Benz, ano/mo-
delo 2000, cujo lance inicial era 
R$ 20 mil e foi arrematado por 
R$ 90 mil. Detalhe: com direito 
a documento/circulação, mas o 
motor instalado no veículo não 
tinha plaqueta de identi�cação 
e os custos com regularização 
(remarcação) ou a troca �caram 
por conta do arrematante.

O mais bem conservado 
e mais novo era um VW Jetta, 
17/17, preto, que tinha o lan-
ce inicial estipulado em R$ 50 
mil, mas foi arrematado por R$ 
68.750,00.

Os lotes vendidos como su-
cata só poderiam ser arremata-
dos por pessoas jurídicas e to-
dos os lotes deveriam ser pagos 
à vista, no prazo máximo de 48 
horas após a arrematação, por 
meio de boleto bancário.

O leilão dos veículos inser-
víveis e não utilizados pela Pre-
feitura foi sugerido pelo menos 
em duas ocasiões pela Câmara. 
Em 2021, o vereador Rivelino 
Rodrigues apresentou um pe-
dido para que fosse feito um 
levantamento completo dos 
bens, incluindo quantos e quais 
são os veículos, máquinas, am-
bulâncias, caminhões e ônibus 
que estão em estado de “não 
uso” e aqueles que se encontram 
abandonados.

Ao jornal A Tribuna, Riva dis-
se que o dinheiro arrecadado 
com a venda dos bens poderia 
ser usado em benfeitorias em 
outros setores da cidade, inclu-
sive para melhorar a frota.

“Acho que arrecada um valor 
importante, que seja usado para 
a saúde, para compra de alguns 
bens novos, um caminhão, má-
quina, ambulância, en�m, o que 
der pra comprar”, disse.

Em 2020, João Valeriano Za-

netoni, e Vagner Selis apresen-
taram um requerimento per-
guntando à Prefeitura qual era a 
quantidade em funcionamento, 
paralisadas e ações do municí-
pio para o pleno funcionamen-
to, dentre outras indagações.

Em 2019, Chico do Cartório 
pediu informações referentes às 
condições mecânicas das vans e 
ambulâncias empregadas pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
no transporte de pacientes.

As ações em comemoração a Semana do Meio Ambiente 
serão iniciadas a partir da segunda-feira, dia 05, com o 

plantio de mudas no Sistema de Lazer Lídia Martins Barbosa, 
a Matinha do JACB

Diversas atividades marcarão a Semana do 
Meio Ambiente de Jales, de 5 a 10 de junho

De 5 a 10 de junho, será 
comemorada a Semana do 
Meio Ambiente e diversas 
ações de preser vação am-
biental serão realizadas pela 
Prefeitura de Jales, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura, Pecuária, Abas-
tecimento e Meio Ambiente.

Criada pela Organização 
das Nações Unidas – ONU em 
1972, a Semana do Meio Am-

biente deste ano abordará o 
tema “Crescendo com Susten-
tabilidade” com o objetivo de 
incluir a sociedade na discus-
são de pautas que tratam da 
preservação do patrimônio 
natural do Brasil.

De acordo com a secretá-
ria da pasta, Sandra Gigante, 
a proposta da data é chamar 
a atenção de todos os gover-
nos mundiais e da população 
sobre a necessidade de im-

plantar medidas emergen-
ciais para prevenir a degrada-
ção do meio ambiente.

Em Jales, as ações serão 
iniciadas a partir da segunda-
-feira, dia 05, com o plantio 
de mudas no Sistema de La-
zer Lídia Mar tins Barbosa, 
a famosa Matinha do JACB, 
das 9h às 16h. Na terça-feira, 
dia 6, haverá um pedágio na 
Avenida João Amadeu, pró-
ximo ao semáforo da Cate-
dral, onde serão distribuídas 
mudas de plantas frutíferas e 
medicinais, das 9h às 11h. No 
dia 6, haverá ainda visitas ao 
Viveiro Municipal, nos perío-
dos da manhã e da tarde, com 
a participação dos alunos das 
escolas municipais, estaduais 
e da região, além de palestra 
para feirantes do Comboio 
Municipal, às 15h30, sobre 
embalagens de agrotóxicos.

Na quarta-feira, dia 7, o 
Viveiro Municipal também 
receberá visita dos alunos 
durante todo o dia e, no sá-
bado, dia 10, vai acontecer 

uma Prova de Três Tambo-
res Beneficente, na Estância 
Gramado, bairro Córrego do 
Café, propriedade de Rogério 
Lisboa, das 10h às 18h, com a 
organização do Rotary Club 
de Jales -  Grandes Lagos, 
através de seu presidente 
Juscelino Benedito Marques e 
participação da Secretaria de 
Agricultura, Pecuária, Abas-
tecimento e Meio Ambiente 
e da Secretaria de Esportes e 
Juventude.

“Será uma semana bas-
tante abrangente, organiza-
da com muito carinho pela 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura,  Pecuária,  Abaste -
cimento e Meio Ambiente 
que todos os anos realiza um 
trabalho de conscientiza-
ção junto aos estudantes, 
educadores e a comunidade 
em geral, mostrando seu im-
portante papel como cida-
dão na preservação do meio 
ambiente para uma melhor 
qualidade de vida de todos”, 
ressaltou Sandra.



A Prefeitura de Jales abriu uma 
licitação para contratação de em-
presa especializada para execução 
da reforma da Praça João Mariano 
de Freitas, no Quadrilátero da Ave-
nida Francisco Jalles, com ruas Oito, 
Nove e Seis, no Centro. A abertura 
dos envelopes está marcada para 
as 9h30 do dia 14 de junho próxi-
mo. O valor previsto é de R$ 1,545 
milhão, mas a concorrência pode 
resultar em redução do total.    

Conforme o jornal A Tribuna 
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Elektro pede auxílio de provedores para regularizar cabos em postes 
Problema foi mostrado pelo jornal A Tribuna em várias reportagens. Previsão é retirar fi os irregulares e em desuso dos postes em até um ano e meio

Uma reunião no Centro 
Cultural “Dr. Edílio Ridolfo” na 
manhã da quinta-feira, 1º de 
junho, entre a Elektro e as em-
presas provedoras de internet 
que atuam em Jales, iniciou o 
trabalho de limpeza dos postes 
de energia elétrica da cidade. 
A companhia prefere falar em 
“regularizar” a situação, uma 
vez que a meta é retirar os ca-
bos em desuso, os instalados 
por empresas irregulares ou 
sem autorização, e reajustar os 
cabos fora da altura padrão. 

Além dos representantes 
da Elektro, a reunião também 
contou com a participação de 
representantes da VIVO, das 
provedoras de internet, dos 
vereadores Bismark Kuwakino, 
Riva Rodrigues, Andrea Moreto 
e João Zanetoni, dos secretá-

rios de Obras, Manoel de Aro, 
e de Governo, Wellington Lima 
Assunção, além do procurador 
geral, Benedito Dias da Silva 
Filho, e o presidente do Conseg 
(Conselho de Segurança), Ro-
berto Vieira Lima. 

O objetivo do encontro foi 
estabelecer um plano para re-
moção dos cabos em desuso 
ou irregulares. Para isso, a Pre-
feitura dividiu a cidade em 22 
setores e vai definir, com o gru-
po, quais os setores prioritários 
para estabelecer um cronogra-
ma de trabalho. Inicialmente, o 
processo deve levar aproxima-
damente um ano e meio.

O secretário de Obras res-
salvou que a Prefeitura está 
apenas dando apoio à Elektro 
para ajudar a viabilizar a or-
ganização da fiação. “A Mu-
nicipalidade está apoiando a 

concessionária, pois entende-
mos que a responsabilidade de 
fiscalização é da Elektro”.  

Ficou definido que uma 
nova reunião será realizada no 
dia 15, às 15 horas. Serão convi-
dados outros setores sugeridos 
pelos participantes, como a 
Polícia Militar e a Civil, as se-
cretarias de Meio Ambiente e 
Mobilidade Urbana (para tratar 
do tráfego de caminhões altos).   

Também foram definidas 
missões iniciais que devem ser 
cumpridas por cada uma das 
partes. À Elektro cabe a tarefa 
de criar um meio de comunica-
ção entre eles, as provedoras e 
a Prefeitura. Provavelmente um 
grupo de WhatsApp onde po-
derão ser informadas ocorrên-
cias pontuais. Para a Prefeitura 
coube dividir a cidade em 22 
setores, e levantar os níveis de 

criticidade de cada setor para 
priorizar qual vai ser atacado 
primeiro. Para os provedores 
ficou a tarefa de organizar uma 
equipe de mutirão para fazer 
as regularizações dos setores 
e atuar no transcorrer de si-
tuações pontuais que forem 
identificadas. 

“O objetivo é fazer a regu-
larização das instalações para 
dar segurança para os usuários 
em primeiro lugar, com menor 
poluição visual e ordenação 
nas instalações. Para isso, as 
medidas serão tomadas, como 
identificação dos cabos e reti-
rada dos ociosos e irregulares e 
regularização da altura correta. 
Os irregulares serão notificados 
e retirados”, disse Manoel. 

“Esse processo está sendo 
acompanhado pela sociedade 
e por vários, órgãos, como Câ-

mara, Ministério Público, Pre-
feitura etc. Vamos dar o apoio 
no que puder para ajudar no 
realinhamento das formas de 
trabalho e condutas para via-
bilizar esse projeto. Demanda 
tempo mas os ajustes necessá-
rios serão feitos”.

RESPONSABILIDADES
O vereador Riva Rodrigues, 

que também é loteador, desta-
cou que as empresas de telefo-
nia não removem os cabos de 
linhas que foram desativadas 
das residências. “A maioria das 
linhas residenciais foram desli-
gadas há tempos e os fios con-
tinuam nos postes. Sabemos 
que isso tem custo e gostaria 
de saber quanto a Elektro vai 
investir nisso, porque não é só 
cobrar. A Elektro recebe das 
empresas que usam os postes 
e esses postes ela recebeu de 

Riva Rodrigues lembrou que a Elektro e a empresa Vivo precisam assumir as suas parcelas de responsabilidade na regularização da fi ação e não podem empurrar as 
suas atribuições para a Prefeitura e os provedores

Em março o jornal A Tribuna publicou extensa matéria sobre a bagunça 
que domina a fi ação em postes de energia em toda a cidade de Jales. As leis 

existem, só que ninguém fi scaliza e ninguém cumpre

Pode parecer, mas a reu-
nião solicitada pela Elektro não 
foi uma singela e espontânea 
iniciativa de boa vontade da 
concessionária. Foi preciso 
muita pressão para que algu-
ma medida fosse tomada. Há 
ano o problema dos cabos sol-
tos, frouxos e abandonados 
nos postes ou pelas ruas da 
cidade tem incomodado a po-
pulação e causado acidentes, 
alguns gravíssimos. 

No ano passado, o tema, 
que já tinha sido atacado por 
Leis Municipais, foi alvo de re-
querimentos na Câmara e até 
de representação enviada pe-
los vereadores ao Ministério 
Público. 

Os parlamentares pediram 
ao Ministério Público que in-
terceda para obrigar a Elektro 
a regularizar a situação dos 
� os soltos e sem identi� cação 

nos postes da rede elétrica nas 
ruas e avenidas de Jales. “Soli-
citamos a adoção de medidas 
urgentes para que seja solucio-
nado este descaso das conces-
sionárias de energia elétrica, 
sobretudo da Elektro, no âmbi-
to de Jales, que está colocando 
em risco a vida dos munícipes, 
a fim de que seja cumprida 
integralmente a Lei Municipal 
nº 4.852/2019, alterada pela 
Lei nº 5.159/2021, sem prejuízo 
da tomada de outras medidas 
legais cabíveis em benefício do 
interesse público”, pediram os 
dez vereadores.

Na representação, eles ex-
plicam que em 2018 foi apro-
vada uma lei que obriga a con-
cessionária/permissionária de 
energia elétrica a realizar ma-
nutenção, conservação, remo-
ção, substituição, alinhamento 
e retirada, sem qualquer ônus 

para a administração, de � os 
inutilizados ou em desuso 
dos postes de energia elétri-
ca localizados no Município. 
Entretanto, conforme rela-
tos de diversos jalesenses, a 
presente Lei não vem sendo 
cumprida no âmbito de Jales, 
sobretudo pela Elektro, “o 
que tem colocado a vida de 
diversos munícipes em risco”, 
segundo eles.

NINHO DE MAFAGAFOS
Em 15 de março, o jornal 

A Tribuna publicou extensa 
matéria sobre a bagunça que 
se tornou a � ação nos postes 
das ruas e avenidas de Jales. 
Com o título “Sem fiscaliza-
ção, fiação nos postes vira 
terra de ninguém”, a repor-
tagem mostrou com fotos e 
texto a situação dramática e 
perigosa de � os soltos, frou-
xos e em desuso. 

“O problema existe em 
todos os pontos da cidade, 
nos bairros e no Centro, e 
quanto maior a densidade 
demográ� ca do bairro, maior 
a quantidade de � os nos pos-
tes e maior os fios abando-
nados, rompidos ou soltos. A 
situação é de inegável aban-
dono. A Câmara faz leis, a 
Prefeitura não fiscaliza, as 
empresas ignoram e a popu-
lação padece sob risco. A im-
pressão é que qualquer leigo 
coloca cones para impedir 
o tráfego numa via, encosta 
uma escada e puxa um cabo 
que depois � ca abandonado 
contando o tempo para se 
romper e causar acidentes 
graves”, disse.

A empresa, por sua vez, 
jura que mantém “constantes 
manutenções no seu sistema 
de distribuição, por meio 
de fiscalizações de todos os 
equipamentos da rede elétri-
ca instalada, evitando assim 
problemas com o forneci-
mento de energia elétrica”. 

Bagunça na � ação já foi discutida na 
Câmara, Ministério Público e neste jornal 

doação. A Elektro tem que dar 
a contrapartida”.

A vereadora Andrea Moreto 
comentou sobre a necessidade 
de substituir os cabos periodi-
camente, pois os materiais têm 

vida útil e podem se romper e 
causar acidentes na via, como 
o que vitimou a motociclista 
Vanessa Negrão, que ficou pa-
raplégica, depois que prendeu 
o pescoço em um fio solto na 

Avenida Francisco Jalles.
Os representantes das em-

presas apresentaram várias 
reivindicações e sugestões, e 
relataram as dificuldades para 
descartar os fios inutilizados. 

Reforma da Praça João Mariano de Freitas 
deve começar em agosto

Investimento de R$ 1,5 
milhão em 77 postes de 
aço com 288 luminária de 
LED,  e 25 bancos novos 
com jardineiras. Toda a 
iluminação e instalação 
elétrica será substituída, 
bem como os banheiros 
que fi carão no nível do 
pavimento

O antigo coreto da praça será totalmente revitalizado, mas terá o projeto arquitetônico mantido. Os sanitários serão 
erguidos e fi carão no nível do pavimento

Na manhã do dia 25 de 
maio, nas dependências do CIE-
VI (Centro Integrado Esportivo 
de Valorização do Idoso) de Ja-
les, foi realizado o primeiro en-
contro anual entre a Central de 
Penas e Medidas Alternativas 
(CPMA) de Jales e as instituições 
parceiras que oferecem vagas 
para a Prestação de Serviços à 
Comunidade.

O encontro teve como ob-
jetivo a aproximação entre a 
CPMA e os parceiros; esclareci-
mentos dos aspectos jurídicos; 
orientações sobre procedimen-
tos, instrumentais e rotina de 
trabalho; e apresentação das 
ações desenvolvidas durante 
todo o período de funciona-
mento.

A Central de Penas e Me-
didas Alternativas de Jales foi 
implantada pela Secretaria de 
Administração Penitenciária 
do Estado de São Paulo, através 
da Coordenadoria de Reinte-
gração Social e faz parte da Re-
gional Oeste, que tem sua sede 
no município de Presidente 
Prudente. É credenciada ao 
Poder Judiciário do Estado de 
São Paulo – Fórum de Jales, e 
mantêm um convênio com a 
Prefeitura Municipal de Jales, 
quanto aos Recursos Humanos 
e espaço físico. A CPMA de Jales 
foi inaugurada o� cialmente em 
abril de 2019, porém está em 
pleno funcionamento desde 
agosto de 2018.

Desde sua criação, a CPMA 
de Jales cadastrou 697 apena-
dos encaminhados pelo Poder 
Judiciário para prestação de 
serviços à comunidade, sendo 
que desses, 409 já foram desli-
gados do programa.

Entre as pessoas encami-
nhadas pelo Fórum de Jales 
para o acompanhamento do 
cumprimento da prestação de 
serviços, são recebidos muní-
cipes de Jales, Dirce Reis, Mesó-
polis, Paranapuã, Pontalinda, 

Central de Penas e Medidas Alternativas de Jales realiza 
primeiro encontro anual com instituições parceiras

O encontro contou com a participação da diretora regional responsável pela CPMA de Jales, Região Oeste, Adriana Martins 
Gomes, do ofi cial administrativo da Central de Penas e Medidas Alternativas de Jales, André Wilson Neves da Silva (em pé) 

e do estagiário Matheus

Santa Albertina e Vitória Brasil. 
Eles são encaminhados para a 
execução da prestação de ser-
viços em instituições parceiras 
em todos os municípios, visan-
do sempre manter o apenado 
o mais próximo possível de sua 
comunidade, não afastando do 
convívio familiar e social, além 
de garantir a permanência de 
suas atividades em seu trabalho 

normalmente.
Atualmente a CPMA de Jales 

conta com parceria de 29 ins-
tituições, entre elas, governa-
mentais e não governamentais 
sem � ns lucrativos.

O encontro, além de contar 
com a participação de represen-
tantes das instituições parceiras, 
contou com a presença e par-
ticipação da diretora regional 

responsável pela CPMA de Jales, 
Região Oeste, Adriana Martins 
Gomes e do o� cial administrati-
vo da Central de Penas e Medi-
das Alternativas de Jales, André 
Wilson Neves da Silva.

A CPMA de Jales está loca-
lizada na Avenida Francisco 
Jalles, nº 1682, no Centro. O te-
lefone de contato é o (17) 3621-
1066.

já havia publicado, a reforma será 
ampla e tem como objetivo moder-
nizar a praça central, mas, principal-
mente aumentar a segurança de 
usuários e até dos servidores que 
atuam no local.

Praticamente toda a instalação 
elétrica será substituída, bem como 
instalada no subsolo. Deverão ser 
instalados 77 postes de aço cônico, 
sendo 10 postes com 2 luminárias 
+ 67 postes com 4 luminárias, to-
talizando 288 luminárias LED que 
aumentarão signi� cativamente a 
iluminação da praça. Até a ilumi-
nação do coreto será totalmente 
renovada. 

Os atuais sanitários serão ater-
rados e substituídos por outros 
com acessibilidade e em nível do 
pavimento. O entendimento da 
administração é que o formato 
atual facilita a ocultação de atos 
libidinosos e ilegais. Na altura do 
pavimento, qualquer ato desse tipo 
� cará visível do público e isso inibirá 
a sua prática. 

As mudanças na acessibilida-
de também afetarão o ponto de 
ônibus que será completamente 
modernizado e receberá corrimões 
e cobertura adequada. 

Os estacionamentos e o pavi-
mento interno da praça também 
receberá benfeitorias. Em alguns 
locais, a pedras portuguesas serão 
trocadas e em outros apenas lava-
das com jato d’água. 

O parquinho, um dos pontos 
sensíveis da praça, também mere-
cerá atenção especial e será aberto 
um espaço para um segundo par-
quinho a ser instalado posterior-
mente.  

Estão previstos 25 novos ban-
cos de madeira com encosto e pés 
em ferro fundido pintado para 
reposição de unidades que foram 
retiradas, assim como das que se 
encontram danificadas, além da 
instalação em novos pontos, como 

no interior dos dois parques infan-
tis. Assim como na Praça Dr. Euphly 
Jalles, o projeto prevê a instalação 
de jardineiras iluminadas. 

Segundo o secretário de Obras, 
Manoel Andreo de Aro, inicialmen-
te a intenção era investir apenas 
R$ 615 mil referentes do programa 
Município de Interesse Turístico, 
mas o prefeito Luís Henrique con-
seguiu mais que dobrar o investi-
mento. 

Ainda segundo ele, a Praça 
João Mariano de Freitas tinha uma 
demanda escondida, que, portan-
to, ninguém sabia. “As instalações 
elétricas estão obsoletas e pre-
cisam ser modernizadas. Ela vai 
receber um projeto de iluminação 
muito robusto. Isso vai consumir 
uma boa parte da verba total, mas 
haverá intervenções de acessibi-
lidade em diversos pontos e nos 
banheiros”.

POLÊMICA
A reforma vai incluir uma medi-

da polêmica: a retirada de árvores 
antigas que compõem o visual da 
praça há décadas, mas que não 
apresentam mais segurança. 

“Uma intervenção importante 
vai ser na face da Avenida Francisco 
Jalles, onde vai ser uma área de es-
tacionamento. Infelizmente vamos 
retirar aquelas árvores maiores 
que não têm mais garantia estru-
tural. São seis árvores que passam 
por cima do estacionamento. Elas 
sofreram podas drásticas e, pela 
idade e pela estabilidade, elas não 
têm mais garantia e precisam ser 
retiradas”, disse. 

O secretário informou que a 
Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente já fez um laudo e o do-
cumento servirá para embasar a 
retirada das árvores. São indivíduos 
da espécie Fícus que serão substitu-
ídos por uma � leira de Oitis que não 
crescem por conta da sombra que 
os Fícus fazem sobre eles. 



04 DE JUNHO DE 2023B-1

VALSOCIAL@UOL.COM.BR JALES | 04 DE JUNHO DE 2023

A debutante Ana Clara de Oliveira Marin recebeu amigos e familiares 
para comemorar a tão esperada idade dos sonhos. A recepção aos 
convidados aconteceu no Rancho de Maria Eventos no último dia 27 
de maio, com decoração e buffet da equipe de Lú Fiscarelli – Estação 
Flores, Cores e Amores. As fotos foram eternizadas por Aline Farut. 

Christina Soler Bernardo celebra mais um ano de vida na próxi-
ma quarta-feira, 07 de junho. Mantenedora da Unijales, Christi-
na é uma profissional dedicada à área educacional há mais de 
45 anos e é apaixonada pelo que faz. É apaixonada também 
pelos 3 netos, Mateo, Benício e Clara, com quem vai comemorar 
essa data especial.

O engenheiro civil Fábio Andreo De Aro comemora idade nova 
no próximo dia 7 de junho. A data será comemorada ao lado da 
esposa Néia Andreo de Aro, das filhas Fabia e Laura, demais 
familiares e amigos. 

15 anos de Ana Clara de Oliveira Marin

A debutante recebe o carinho da avó Rose Mary Garcia, da bisavó, Alvair Alves, 
e da mãe Andressa Matarucco

O charme de Ana Clara pela lente de Aline FarutAna Clara com os padrinhos Márcia e Silvio

Ana Clara ao lado da mãe Andressa Oliveira Matarucco
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Higor Sanches Alonso
Em 12 de maio, as alunas do curso de Pedagogia do 5º semestre do Centro 
Universitário de Jales estiveram presentes na Escola Estadual Dr. Euphly Jalles, 
com o intuito de conhecer os alunos dos 9º anos e 1ª séries da Educação de 
Jovens e Adultos - EJA, acompanhadas da professora Tamar Naline Shumiski.
 As discentes foram recepcionadas pela diretora da unidade, Carina 
Rogéria da Silva Carvalho e pela coordenadora, Patricia Pereira de Rezen-
de Martha, além das docentes Sanderli Andrade Franchi Brizotti, de Língua 
Portuguesa; Mônica Regina Scaramuza Lima, de Matemática, e do professor 
Adauto José de Oliveira.
 Durante a visita, as estudantes de Pedagogia tiveram a oportunidade de 
conversar e conhecer um pouco mais da rotina dos alunos da EJA, fazendo 
perguntas sobre os motivos pelo qual voltaram a estudar de modo tardio; 
o que pretendiam fazer, caso fossem dar no prosseguimento aos estudos; 
quais foram as dificuldades encontradas por eles nessa jornada dentre outras 
questões.
 A classe possui tanto alunos jovens quanto pessoas acima dos 50 anos, 
fato que, segundo eles, só contribuem para a troca de experiências, opor-
tunizando que os mais novos e inseridos no ambiente tecnológico ensinem 
aos que não estão adeptos à tecnologia, e os que possuem mais vivência 
transmitam sua experiência de vida.
 De acordo com a coordenadora Patrícia, os alunos possuem dificuldades 
para copiar os textos da lousa e para resolver problemas matemáticos; no 
entanto, os professores se empenham o máximo para ajudá-los a superarem 
estas defasagens. 
 Por sua vez, o professor Adauto, de Biologia, relatou que trabalha com a 
sala conteúdos atuais relacionados ao meio ambiente, como, por exemplo, 
o fenômeno dos rios voadores, que têm um impacto significante em nossas 
vidas, e sobre o hidrogênio verde, considerado o combustível do futuro. 
 Os demais docentes afirmaram que os estudantes são bem interessados, 
participativos e se esforçam para superar as dificuldades. “Muitos possuem 
grandes sonhos”, ressaltaram.
Uma das alunas de Pedagogia relatou sua própria experiência com a EJA; as 
dificuldades enfrentadas por ela e as conquistas até chegar ao ensino supe-
rior. Tal depoimento serviu como incentivo aos ouvintes para continuarem e 
não desistirem de suas metas e sonhos. No final, foi lido o poema “Nesta vida 
temos três professores importantes”, de Mário Quintana, para encorajá-los a 
concluir esta etapa da escolaridade e prosseguirem com a vida acadêmica.
Para a Profa. Ma. Tamar Naline Shumiski, os futuros educadores experi-
mentaram na prática o que já estudaram em teoria. “Acredito que é muito 
importante a universidade interagir com a escola pública, para de conhecer 
de perto a realidade de alunos e professores do ensino Fundamental e médio, 
incluindo a EJA”, finalizou.

Futuras pedagogas do UNIJALES visitam 
as salas da EJA na EE Dr. Euplhy Jalles

A professora Tamar (ao centro) com a diretora, Carina Rogéria da Silva 
Carvalho e a coordenadora, Patricia Pereira de Rezende Martha

Alunas do UNIJALES na EE Dr. Euphly Jalles
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Michele Franco e o marido Junior Warteca prestigiaram casamento 
de amigos

Bruno Marin e a namorada Anielle Pardo no casamento civil dos 
amigos Isabela Pietrobon e Tiago Palhares

Erica Miguelão e o marido Gilberto Mancusi comemoraram a 
chegada dos 18 anos da 昀椀lha Camila Miguelão Mancusi

Isabela Rossafa e o marido Junior Alsan celebraram noivado da 
irmã dele, Gabriela e seu noivo Guto, em Rio Preto

José Devanir Rodrigues e a esposa Ana Maria Saura Rodrigues, Adriana 
Mariano, Jihan Said Bombonato e Lara Faria colocaram o papo em dia 
com a grande amiga Luiza Elizabeth, que hoje reside no Rio de Janeiro

Zuleica Sant’Ana, Ana 
Silvia Cavenagui Doho e 
Vânia Proni - equipe do 

Anglo de Jales- estiveram 
mais uma vez na 

Convenção Geral Sistema 
Anglo de Ensino, na 
cidade de Campinas
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PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

O comerciante Flávio An-
dreo de Aro será o centro 
das atenções na quar-
ta-feira, 7 de junho. Na 
ocasião, o aniversariante 
será muito cumprimenta-
do por mais um ano de 
vida, ao lado da esposa 
Andrea Amaral, familia-
res e amigos. 

O médico Afonso Rossa-
fa (Rossafa Multi Marcas) 
celebrou no dia 31 de 
maio, quarta-feira, mais 
um ano de vida. A data 
foi comemorada ao lado 
dos irmãos Claudemir 
Rossafa e Vilma Rossafa 
(foto), e familiares.

Marilza Elizia de Queiroz Pietrobom (Anglo Jales) 
comemora idade nova na segunda-feira, 5 de 
junho. O dia será celebrado ao lado do esposo, 
José Roberto Pietrobom, dos filhos, Márcinha e 
Leonardo, familiares e amigos.

O personal trainer 
Marcelinho Esteves 
e o professor da Play 
Arena Beach de Jales, 
o advogado Marlon 
Luis Garcia Livramento 
foram vice-campeões 
na categoria 40+, no 
Campeonato de Be-
ach Tennis na cidade 
de  Santa Fé do Sul.  O 
torneio aconteceu na 
Arena Play Santa Fé 
Beach Club, na última 
sexta-feira, 26 de maio. 

Assessoria de Comunicação
A Santa Casa de Misericórdia de Jales recebeu na última sexta-feira 
(26) a doação de 70 litros de leite arrecadados durante a 11º Semana 
Acadêmica de Enfermagem da ETEC (Escola Técnica Estadual), Dr. José 
Luiz Viana Coutinho de Jales, realizada entre os dias 16 e 19 de maio, 
na Câmara Municipal de Jales. Desta maneira foi realizada a Ação 
Social com a inscrição de 1 caixa de leite integral para o público-alvo.
Participaram da entrega dos leites o Gerente Administrativo, Rafael 
Carnaz Prado, a Coordenadora do Curso de Enfermagem, Camila 
Maria Vioto, o seu esposo, Luiz Henrique Vioto e o filho, José Carlos e 
a colaboradora da cozinha, Odete. São gestos simples e por meio de 
doações que conseguimos manter o nosso estoque de alimentos. 
Desta maneira a Santa Casa de Jales realiza mensamente a campanha 
Alimento Solidário, que solicita a doação de itens que estão em baixa 
no estoque. Nesse mês de maio os alimentos solicitados são: biscoito 
de maisena, café, feijão, chá mate, açúcar e biscoito de água e sal. 
Há a possibilidade de depositar o alimento em caixas coletoras que 
estão dispostas em estabelecimentos da cidade de Jales ou fazer um 
crédito no supermercado favorito do doador, adquirindo os produtos 
ou indicando que o estabelecimento entregue a doação na instituição.

Mais um 
troféu

Semana Acadêmica de Enfermagem da ETEC 

realiza doação de leite para Santa Casa de Jales 

Ao total foram arrecadados 70 litros de leite durante a 11º Semana Acadêmica 
de Enfermagem da ETEC Jales realizada no mês de maio. 

As doações são verificadas e contabilizadas, sendo que se o doador 
desejar, publicadas nas redes sociais. Os interessados em ajudar 
podem entregar os alimentos na instituição ou se preferir, entrar em 
contato pelo telefone (17) 3622-5003 para a instituição fazer o reco-
lhimento.


